
Sinônimo de solidariedade,
começa hoje a 39ª Festa das
Nações, no Engenho Central
Durante cinco dias, público poderá aproveitar diversas atrações artísticas e
gastronomia de 17 nações; evento é o maior da cidade voltado à solidariedade

Edição: 14 páginas

NOVO SISTEMA PARA PAGAMENTO
De forma inédita, a 39ª Festa
das Nações contará com o
sistema de consumo cash-
less, método de pagamento
que utiliza um cartão pré-pago
para compras no evento. O
objetivo da novidade é facili-
tar os atendimentos nos 17
restaurantes, viabilizando que
o público receba seus pedi-
dos mais rapidamente. O car-
tão cashless, que possui o
sistema de pagamento por
aproximação, é opcional e
permite comprar alimentos e/
ou bebidas em diversas bar-
racas sem a necessidade de
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passar pelos caixas de
cada uma delas. O uso é ex-
clusivo para os restauran-
tes, não sendo aceito nos
stands de expositores parti-
culares, localizados no pa-
vilhão de expositores. Quem
optar por utilizar o sistema,
deve retirar o cartão median-
te crédito inicial de, no mí-
nimo, R$ 50 e cadastro com
o número do CPF em qual-
quer caixa das barracas,
onde também pode ser recar-
regado. O cartão pode ser
usado em qualquer dia e ho-
rário da Festa das Nações.
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A 39ª Festa das Nações vai
começar. De hoje (15) até domingo
(19), o Engenho Central será espa-
ço de solidariedade, muita cultura
e gastronomia diversificada. Rea-
lizada pela Fenapi, a Festa das Na-
ções é promovida pela Prefeitura
de Piracicaba, por meio do Fussp,
com organização da Secretaria
Municipal de Governo, e apresen-
tada pelo Ministério da Cultura e
pela Tools Digital Services. Uma
parte dos recursos são oriundos da
Lei de Incentivo à Cultura (Lei
Rouanet), do Governo Federal.
Nesta edição, toda a renda da festa
será revertida em prol de 19 insti-
tuições sociais de Piracicaba, que
representam as 17 nações: África do
Sul, Alemanha, Áustria, Brasil, Con-
go, Coreia do Sul, Espanha, Estados
Unidos, Holanda, Itália, Japão,
México, Moçambique, Nações Ára-
bes, Portugal, Reino Unido e Suíça.

“Iniciaremos mais uma Festa
das Nações com o compromisso de
realizar um evento completo, unin-
do solidariedade, gastronomia e
cultura. Para nós, como Fenapi, é
um momento de muita alegria e
orgulho, porque sabemos que
toda a cidade se envolve durante
os cinco dias. Nossa expectativa
é de que a 39ª Festa das Nações
seja, novamente, um grande su-
cesso, como tem sido nos últimos
41 anos de evento tão relevante
para Piracicaba e, principalmente,
para as entidades”, salienta Fábio
Sanches, presidente da Fenapi.

Tássia Espego, secretária de
Governo da Prefeitura, destaca que
a Festa das Nações é um dos prin-
cipais eventos tradicionais da cida-
de. “A Festa das Nações é um mar-
co em Piracicaba. É admiravel per-
ceber e acompanhar toda a atmos-
fera que esse evento cria na cidade,
envolvendo a população de uma
forma única. Estamos ansiosos
para o início da 39ª edição”, diz.

“Vamos nos reunir no Enge-
nho Central para mais uma gran-
de festa solidária, sempre com
muita alegria, e muita disposição

para fazer o bem. Nossos volun-
tários já estão preparados para
garantir o sucesso desse evento
que promete superar as nossas
expectativas”, destacou Andréa
Almeida, presidente do Fussp.

INGRESSOS E HORÁRI-
OS – A venda antecipada de in-
gressos já está liberada, aos valo-
res de R$ 16 (inteira) e R$ 8 (meia-
entrada). Para adquirir, basta en-
trar no site oficial da festa (https:/
/festadasnacoes.org.br/), clicar no
botão Ingresso e escolher os dias.
Serão aceitos pagamentos com car-
tão de crédito e pix. Informações
sobre gratuidade e meia-entrada,
assim como os termos para a en-
trada de menores de idade estão
disponíveis no site, no botão Aces-
so à Festa. A entrada de menores
de 16 anos só será possível na com-
panhia de um adulto ou responsá-
vel e com o preenchimento da de-
claração necessária, disponível,
também, no botão Acesso à Fes-
ta. Hoje, amanhã e sexta, dias 15,
16 e 17, a festa começa às 19h, Na
quarta se encerra à meia-noite,
na quinta, à 1h, e na sexta, às 2h.
No sábado, 18, começa às 11h e
termina às 2h, e no domingo, 19,
começa às 11h e termina às 18h.

ACESSO E ESTACIONA-
MENTO – Os valores do estaci-
onamento são R$ 30 (automóveis
e caminhonetes) e R$ 15 para mo-
tos. O pagamento do estaciona-
mento deve ser feito no próprio
local aos agentes identificados e
mediante fornecimento de recibo
com a identificação de pago.

As entradas do estacionamen-
to serão na avenida Beira Rio (na
rotatória, ao lado do entroncamento
com a rua Luiz de Queiroz), avenida
Maurice Allain e avenida Dona Lí-
dia (na esquina com rua Dom João).

O acesso ao estacionamento de
serviço será pela ponte do Morato.
Patrocinadores, artistas e funcio-
nários da Secretaria da Ação Cul-
tural acessam pela avenida Mau-
rice Allain (ponte do Mirante).

TRANSPORTE PÚBLICO,
APP e PCDs – As pessoas que pre-
ferirem podem chegar com facilida-
de até a Festa das Nações de ônibus
e também por carro de aplicativo.
No caso dos ônibus, a Secretaria
Municipal de Mobilidade, Trânsito
e Transportes (Semuttran) criou a
Linha 001, que vai funcionar entre
os dias 15 e 19/05, com viagens do
Terminal Central de Integração
(TCI) até o Engenho Central, a cada
30 minutos. A linha será gratuita.

A linha sairá da plataforma B1
do TCI e seguirá até a avenida Beira
Rio com desembarque final entre as

ruas XV de Novembro e Rangel Pes-
tana. O retorno será sempre a partir
da passarela Estaiada, na avenida
Beira Rio, também com intervalo
de 30 minutos entre as viagens.

Hoje (15) os ônibus sairão do
TCI a partir das 18h até às 00h30; o
retorno ao TCI começa a partir das
18h15, até a 00h45. Já na quinta,
16, saídas do TCI das 18/h a 1h30, e
retorno das 18h15 à 1h45. Na sexta,
17, as viagens têm início no TCI às
18h e seguem até às 2h30; o retorno
será das 18h15 até às 2h45. No sá-
bado, 18, as saídas acontecem a par-
tir das 10h até às 2h30, com retor-
no a partir das  das 10h15 às 2h45.

No domingo, saídas do TCI
das 9h até às 18h30. O retorno
será das 9h15 até às 18h45. Todas
as informações podem ser acessa-
das no site da Transporte TUPi

(https://www.tupitransporte.
com.br/) em Linhas e Itinerários.

Os veículos por aplicativo, tá-
xis e caronas também terão um lo-
cal próprio para embarque e de-
sembarque na Passarela Estaiada,
localizada na avenida Beira Rio, en-
tre as ruas XV de Novembro e Ran-
gel Pestana. O acesso ao local é exclu-
sivo pela rua XV de Novembro.

As pessoas com deficiência tam-
bém terão atenção especial para cur-
tir a Festa das Nações. Veículos do
Elevar, sistema de transporte adap-
tado da Prefeitura de Piracicaba,
farão embarque gratuito de pesso-
as com deficiência (PCDs), em área
no estacionamento do posto de com-
bustíveis 3S (avenida Presidente
Kennedy). A pessoa com deficiência
poderá embarcar com um acom-
panhante. Amanhã, 15, o transpor-

te será das 18h às 1h00; quinta,
16, das 18h às 01h30; sexta, 17, a
linha vai rodar das 18h às 02h30;
sábado, 18, das 10h às 02h30; e
domingo, 19, das 10h às 19h.

BILHETERIAS – A Festa das
Nações de Piracicaba possui três bi-
lheterias de acesso: Passarela Pên-
sil (avenida Beira Rio), Passarela
Estaiada (avenida Beira Rio) e Mi-
rante (avenida Maurice Allain).

SERVIÇO
39ª Festa das Nações de
Pirac icaba,  apresentada
pelo Ministério da Cultura
e pela Tools Digital Servi-
ces. De 15 a 19 de maio,
no Engenho Central, aveni-
da Maurice Allain, 454. Site:
www.festadasnações.org.br.
Facebook: festadasnacoes-
depiracicaba. Instagram: fes-
tadasnacoesdepiracicaba.
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O cavalo no telhado
"Sério, mais 2"Sério, mais 2"Sério, mais 2"Sério, mais 2"Sério, mais 2
graus e babau!"graus e babau!"graus e babau!"graus e babau!"graus e babau!"

Camilo Irineu
Quartarollo

Onde nossos
olhos pasta-
vam só há

água e destruição. Já
na maior enchente até
então, em 1941, ence-
taram-se obras de en-
genharia de barragens
para deter o caos, mas agora o
cavalo subiu no telhado. O mar-
co da maior cheia por lá era 1941,
um nível limítrofe das comportas
de contenção. Assim, para esse
marco, começou a se fazer um
Complexo eficiente de proteção,
com o custo de mais de um bi-
lhão de dólares. Tal Complexo
composto por diques, por casas
de bombas, pelo muro da Mauá,
por comportas de superfície e de
gravidade e pela estrutura predi-
al da Usina do Gasômetro. Na
cobertura exaustiva da TV vemos
referências locais e valem por um
curso rápido de Geografia, da

bacia hidrográfica e do
relevo do Sul numa pe-
leja contra El Niño.

Carlos Atilio To-
deschini, ex-diretor da
Conservação do DEP
(dep. de esgotos fluvi-
ais) e dir. do DMAE
(dep. municipal de
água e esgotos) em Por-
to alegre, afirma que a

cidade tem o melhor sistema de
proteção contra Cheias do Brasil.

Contudo, apesar das obras de
engenharia e inteligência, essas não
se mantêm por si só, tem de haver
manutenções periódicas e integra-
das. Claro que sacos de areia ou
gambiarras na hora do desespero
de pouco valem. Londres, com sua
enorme barreira anti-inundação no
rio Tâmisa e a segunda maior do
mundo, já refaz planos para uma
manutenção bilionária. A Holan-
da não existiria sem as barragens
caríssimas que tem, e lá a manu-
tenção é constante e eficiente.

Todeschini afirma que o colap-

so de Porto Alegre se deve a que os
serviços básicos de manutenção
não foram executados e, pelo me-
nos, duas comportas não resisti-
ram à pressão das águas. Essas
corroídas pela ferrugem, emper-
radas - sem graxa necessária e
pintura, a ponto de uma delas,
da região central, ter de ser acio-
nada pela tração motora de uma
máquina retroescavadeira.

Esse antigo gestor revela que
a manutenção é cara, geralmente
feita por serviços de mergulho e
altamente especializados - ressal-
tando que esse problema de ma-
nutenção já tinha se evidenciado
na enchente recente, de 2023.

O governo do Sul alterou 480
pontos da Lei Ambiental do Estado,
para conciliar com o poder econô-
mico influente. O Congresso nacio-
nal votará projeto para liberar, re-
duzir áreas de proteção ambiental,
desmatar a Amazônia, num tama-

nho próximo ao do Estado do Rio
Grande do Sul. Os negacionistas
acham que nada os afetará, que a
boiada passará incólume, que Cri-
se ambiental são coisas da Pirra-
lha e dos Ecochatos. Porém, no rio
Amazonas, os botos já morrem e
se veem barcos virados no leito
seco. Bem se vê a degradação que
se fazem nas florestas, pois o belo
Pantanal, pântano em períodos de
cheia, seco, evidenciando o rebuli-
ço provocado pelo Efeito Estufa que
nos cozinha. Não sei como esta-
remos em 2025, é sério, mais 2
graus e babau! O mal que afeta o
Sul afetará o Sudeste em breve.

A COP 30 se fará no Pará
no ano que vem, mas a Crise
vem a cavalo!

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros e do
livro Contos inacreditá-
veis da Vida adulta
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Antonio José
Lásaro Aprilanti

Como dito no ar-
 tigo anterior:
 "A Sucessão do

Adilson Maluf (1)", pu-
blicado no dia 25 de
abril de 2024, a sua su-
cessão continuava em
aberto quanto ao seu
candidato, até que, já
perto da data da realização da
convenção do MDB, o João Herr-
mann, que até então continuava
negando sua pretensão de ser
candidato na vaga do prefeito.

Para minha surpresa, e, como
eu continuava sendo a única op-
ção como candidato do prefeito,
alguns dias antes do prazo para a
definição, recebi a visita do João
em minha casa, na rua José Pin-
to de Almeida, acompanhado pelo
José Aparecido Borghesi e o Fre-
derico de Moraes Nobre, dizendo
que queria conversar a respeito
da indicação e que, embora sem-
pre tivesse negado ser pretenden-
te ao cargo, iria lutar pela sua in-
dicação na vaga do prefeito.

Na mesma hora, disse: não
tem problema, vamos falar com o
Adilson, pois eu havia aceitado a
indicação por pressão dos demais
secretários e amigos e porque não
havia outro pretendente.

Na realidade a sua negação
anterior era uma jogada política,
costumeira dos políticos "espertos",
no sentido de se fazer de difícil
para depois ser convidado e acla-
mado como a salvação. Junto ao
secretariado e aos correligionári-
os políticos ligados ao partido e ao
Adilson, havia uma grande rejei-
ção com relação ao nome do João
pela forma com que vinha atuan-
do junto ao grupo. Certa ocasião
frente ao descontentamento de al-
guns secretários em relação ao co-
lega, vislumbrava-se a possibili-
dade de pedidos de demissão.

Na busca de resolver esse
impasse internamente, após re-
torno do Adilson de uma viagem
a Brasília, fomos esperá-lo em São
Paulo, eu, o Storel e o Gentil
Chain - seu cunhado -, para uma
conversa em particular e expor a
situação reinante na equipe e o
mau estar com a forma de atua-
ção do João, causando uma di-
visão interna junto à equipe.

Esses problemas, do ponto de
vista administrativo, foram con-
tornados, mas a situação conti-
nuou a mesma até o dia da con-
venção que deveria, finalmente,
definir o candidato do prefeito. Na
noite da convenção do partido em
que se daria a escolha dos três can-
didatos do MDB, foi realizada uma
reunião no gabinete do prefeito
onde participaram, o Adilson, o
deputado federal Pacheco Chaves,
o deputado estadual Coelhinho -
Francisco Antonio Coelho -, o João
Hermann e eu, Aprilanti. Os três
políticos achavam que eu era o me-
lhor candidato pelo meu trabalho
desenvolvido à frente da secreta-
ria de planejamento. Eu continua-
va afirmando que deveriam optar
pelo João que decidira assumir a
candidatura e lutar pela eleição.

Resolvendo o impasse, o Adil-
son propôs uma solução em que o
João seria candidato a prefeito e
eu a vice com o que eu, em princí-
pio, acabei aceitando. Terminada
a reunião, na antessala do gabine-
te do prefeito, estavam os secretá-
rios da administração e outros
adeptos políticos, e o Adilson anun-
ciou a decisão. Houve um protesto

veemente no sentido de
que não aceitavam
aquela solução, che-
gando alguns, como foi
o caso do Hidinho Ma-
luf, irmão mais novo do
Adilson, embora jovem,
muito envolvido com a
política e defensor da
minha candidatura,
afirmado que eu não
deveria ter aceitado

aquela solução, e que sabia que so-
zinho "iam me dobrar". Nesse mes-
mo instante afirmei que, dadas as
circunstâncias, abria mão de ser
candidato a vice. O impasse levou
à solução de escolher José Apare-
cido Borghesi para compor como
vice na chapa do João Hermann.

Dali, fomos direto para a reu-
nião da convenção do partido que
seria realizada na sede do Italo -
hoje Sociedade Italiana -, na Rua
D. Pedro I. O Coelhinho coorde-
nou a reunião dirigindo a mesa, o
processo de votação e a contagem
dos votos dos membros do dire-
tório do partido com direito a voto,
cuja votação dar-se-ia de acordo
com as normas regimentais do
partido. Os votos eram escritos a
mão num pedaço de papel e, cada
membro do diretório, com direito a
voto, votaria e depositaria seu voto
na mesa para ser contado. O can-
didato deveria receber um deter-
minado percentual de votos dos
convencionais habilitados para ser
oficializado como candidato.

O Coelhinho fazia a recepção
e contagem dos votos de cada can-
didato e em seguida colocava na
Ata. Ele fez a contagem dos votos
e, em particular, o do João e escre-
veu na Ata um número maior que
o contado e em seguida rasgou os
votos e jogou no cesto. Eu, estan-
do ao lado, notei o erro e falei a ele
o que vi, ele então me cutucou com
o braço e me olhou dando a enten-
der que eu ficasse quieto. Os votos
contados não dariam o quociente
e a candidatura do João não seria
efetivada, entretanto, duvido que
algum político faria diferente, aos
menos que alguém ache que políti-
ca é coisa séria. Menciono esse fato
- ou essa manobra -, porque me
chamou a atenção e foi determi-
nante à sua candidatura, ao seu
futuro e sua carreira política.

Nessa convenção, o MDB
apresentou três candidatos a pre-
feito municipal: Américo Perissi-
noto, João Herrmann Neto e o ve-
reador Frederico Alberto Blaawn.
A equipe de governo do Adilson,
seu secretariado e correligionári-
os políticos continuaram descon-
tentes e não aceitando a candida-
tura do João, por outro lado a
Arena - Aliança Renovadora Na-
cional -, se lançou na disputa com
três candidatos: Romeu Italo Rí-
poli, Jairo Ribeiro de Mattos e Be-
nedito Fernandes Faganello.

———
Antonio José Lásaro Apri-
lanti, arquiteto e urbanista

A sucessão do
Adilson Maluf (2)
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de tempo para a ativa-
ção de um fármaco
(substância química).
O estudo publicado re-
centemente no periódi-
co Proceedings of the
National Academy of
Sciences, abre cami-
nho para um possível
tratamento futuro
menos drástico para a

doença. As estratégias atuais
apresentam baixa efetividade e
envolvem, em muitos casos, ra-
diação ionizante e remoção do
olho afetado do paciente. A pes-
quisa avançando em colabora-
ção entre os pesquisadores...

———
Jose F. Höfling, bió-
logo, Unicamp

Fototerapia contra o câncer

Agência FAPESP.
Pesquisadores
do Centro de

Pesquisa em Óptica e
Fotônica (CePOF),
uma Unidade da FA-
PESP alocado no Ins-
tituto de Física de São
Carlos da Universida-
de de São Paulo (IFSC-
USP), e colaboradores
da University of Toronto e Prin-
cess Margaret Cancer Center, do
Canadá, reportaram pela primei-
ra vez o uso eficaz de um tipo es-
pecífico de fototerapia para erra-
dicar o melanoma ocular em ca-
mundongos. Baseada em laser
pulsado, a técnica envolve a apli-
cação de uma grande quantida-
de de luz por um curto período

thur Radley (Boo): um
homem solitário que
poucas vezes fora visto
pelos moradores da re-
gião, mesmo os mais
antigos. O mistério acer-
ca de Boo e da casa dos
Radley foi suficiente
para alimentar a imagi-
nação das crianças.
Scout narra as aventu-

ras que ela, seu irmão Jem e Dill, o
sobrinho de uma vizinha, tiveram
naquele verão, o quão passaram
atormentando Arthur de todas as
formas, mas com um certo receio:
as histórias a respeito do tal ho-
mem sempre causavam medo o su-
ficiente para fazer com que as cri-
anças não fossem longe demais.

Após alguns verões tentando,
sem sucesso, fazer contato com
Arthur, as crianças passam a ter
outros fatos com os quais se preo-
cupar. A segunda parte do livro é
marcada pela história de Tom Ro-
binson, um negro acusado de ter
estuprado Mayella Ewell, uma jo-
vem branca, filha de Mr. Ewell, per-
tencente a uma família muito po-
bre. Atticus Finch que era advoga-
do fora escolhido para defender
Tom, o que repercurtiu negativa-
mente na populaçao de Maycomb,
a partir de então Scout narra todo
preconceito sofrido por ela e sua
família pelo fato de seu pai estar
em defesa de um negro. Durante
o julgamento de Tom Robinson,

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

"O Sol Nasce Para
   Todos" é uma
 obra transcrita

de uma série de sonhos
narrados pela autora
à sua filha, mal aca-
bava de acordar, ain-
da ao sopor entre o
sono e a vigília quando detalhes
sequenciais importantes tendem a
desaparecer irremediavelmente.

O Sol é para Todos, um Li-
vro que todos deveriam ler.

O Sol é para Todos é um livro
em que temas como racismo, in-
justiça e preconceito social são abor-
dados e narrados a partir da visão
ingênua de Jean Louise (Scout),
uma criança de seis anos de idade
que mora com seu pai (Atticus Fin-
ch), seu irmão mais velho (Jem) e
uma governanta, na pequena cida-
de fictícia de Maycomb, interior do
Alabama, em meados de 1930.

O livro se inicia com um deta-
lhamento sobre Maycomb, a cida-
de era claramente dividida: em um
lado viviam as tradicionais famíli-
as brancas de classe média e alta e
do outro viviam os negros, que, di-
ferente dos brancos, eram pobres,
levavam uma vida muito humilde
e serviam apenas para realizar tra-
balhos braçais. A descrição se da
também sobre a vida pessoal dos
moradores, em especial sobre Ar-
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O Sol nasce para todos

mesmo após Atticus usar de to-
das as provas e deixar claro a ino-
cência do homem, Tom é conde-
nado. Através da visão de Scout,
ingênua e sem o entendimento do
preconceito presente, é possível
sentir toda a revolta e a injustiça
que ali ocorreram. Após a conde-
nação, Tom é enviado para a pri-
são, onde é morto pelos policiais
com dezessete tiros sem uma jus-
tificativa convincente para tal fato,
deixando claro mais uma vez a
forte presença do preconceito.

Em sua última parte, o livro
volta para um personagem muito
explorado no inicio, Arthur Rad-
ley (Boo), que depois do julgamen-
to de Tom, salva Jem e Scout de
um ataque de Mr. Ewell, que em
uma tentativa de vingança contra
Atticus, por ter defendido um ho-
mem negro acusado de estupro,
tenta matar seus dois filhos, Boo
para salvar as crianças acaba ma-
tando Mr. Ewell. O encerramento
do livro se da por uma conversa

entre Atticus e Scout, na qual ele
explica para a filha o porque não
condenariam Arthur Radley por
assassinato, "seria como matar um
rouxinol" diz Scout, remetendo ao
título original do livro, o qual se
faz presente em inúmeras ocasi-
ões. O rouxinol representa a ino-
cência, e mata-lo é como matar a
própria inocência, como condenar
alguém puro, cometer um ato de
injustiça. Após todos os aconteci-
mentos, tanto com Boo quanto
com Tom, fica explicito quais as
consequências de um julgamento
antecipado, do próprio preconceito.
A última fala de Atticus é direciona-
da para Scout, alegando que "a
maioria das pessoas são boas quan-
do finalmente as conhecemos.".

"O Sol é para todos" é um livro
que transcende o tempo e o espaço.
Embora seja ambientado em uma
época específica da história ameri-
cana, suas mensagens sobre justi-
ça, igualdade e compreensão mú-
tua são atemporais, ou seja, nada
ou quase nada mudou desde então.

Belo livro que faz todo mun-
do pensar sobre o Preconceito…

Escrito em 1960 por Haper
Lee. Mas como já disse, muito
atual em seu enorme conjunto
sobre todos os preconceitos que
temos hoje, seja em todas áreas
do conhecimento humano.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

O poder das redes sociais na arena política
sua base de usuários e
se tornou uma das re-
des sociais mais popu-
lares do mundo. Em
2006, o Twitter foi lan-
çado, introduzindo o
conceito de "microblog-
ging" e permitindo que
os usuários comparti-
lhassem mensagens
curtas, ou "tweets". Du-

rante esse período, as redes sociais
continuaram a crescer e evoluir.
O LinkedIn emergiu como a prin-
cipal plataforma para ne-
tworking profissional, enquanto
o YouTube se tornou o principal
destino para compartilhamento
de vídeos online. O Facebook ad-
quiriu o Instagram em 2012, adici-
onando uma plataforma de com-
partilhamento de fotos extrema-
mente popular ao seu portfólio.

No século XXI, as redes soci-
ais emergiram como uma força
poderosa na esfera política, trans-
formando fundamentalmente a
maneira como as pessoas se en-
volvem com questões políticas e
como a opinião pública é molda-
da. Com bilhões de usuários em
todo o mundo, plataformas como
Facebook, Twitter, Instagram e
outras se tornaram espaços vitais
para o debate político, a organi-

Ronaldo Castilho

Com o avanço da
internet comer-
cial na década de

1990, surgiram as pri-
meiras plataformas que
se assemelhavam mais
às redes sociais moder-
nas. O Classmates.com,
lançado em 1995, foi
uma das primeiras redes a conec-
tar pessoas com colegas de escola e
faculdade. Logo depois, em 1997, o
Six Degrees foi lançado como uma
das primeiras redes sociais online,
permitindo que os usuários crias-
sem perfis e se conectassem com
amigos. Os anos 2000 foram mar-
cados por uma explosão no surgi-
mento de redes sociais. O Friends-
ter, lançado em 2002, foi um dos
primeiros a ganhar popularidade
significativa, seguido pelo MySpa-
ce em 2003. O MySpace rapida-
mente se tornou uma das maiores
redes sociais do mundo, permitin-
do que os usuários personalizas-
sem seus perfis com música, fotos
e vídeos. O Facebook foi lançado
em 2004 por Mark Zuckerberg e
seus colegas de quarto em Harvard.
Inicialmente disponível apenas
para estudantes universitários, o
Facebook rapidamente expandiu
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zação de movimentos sociais e a
disseminação de informações.

Uma das maneiras mais im-
pactantes pelas quais as redes soci-
ais influenciam a política é através
da formação da opinião pública.
Anteriormente, os meios de comu-
nicação tradicionais, como jornais
e emissoras de televisão, desempe-
nhavam um papel central na mol-
dagem da opinião pública. No en-
tanto, as redes sociais democrati-
zaram esse processo, permitindo
que qualquer pessoa com uma co-
nexão à internet compartilhasse
suas opiniões e participasse de con-
versas políticas em escala global.

Por meio de algoritmos com-
plexos e ferramentas de segmenta-
ção, as redes sociais também têm o
poder de personalizar o conteúdo
que cada usuário vê em sua alimen-
tação, criando bolhas de filtro que
reforçam as visões existentes e po-
dem contribuir para a polarização
política. Isso levanta questões im-
portantes sobre a diversidade de
perspectivas e a qualidade da infor-
mação a que os usuários são expos-
tos em suas plataformas de escolha.

Além disso, as redes sociais
desempenham um papel crucial na
mobilização política. Campanhas,
partidos políticos e ativistas utilizam
essas plataformas para recrutar
voluntários, arrecadar fundos e

mobilizar eleitores. As redes sociais
têm sido utilizadas como ferramen-
tas poderosas para mobilizar apoio
político e organizar movimentos so-
ciais. Campanhas de crowdfunding
ou financiamento coletivo, é uma
forma de arrecadar o valor necessá-
rio para uma iniciativa através de um
grande número de pessoas dispos-
tas a investir naquele projeto, peti-
ções online e eventos de mobilização
podem ser rapidamente compartilha-
dos e disseminados através das re-
des sociais, ampliando o alcance e o
impacto das iniciativas políticas.

No entanto, o papel das redes
sociais na política não está isento
de controvérsias. A disseminação
de desinformação, teorias da cons-
piração e fakenews representa um
desafio significativo, minando a
confiança no processo democráti-
co e distorcendo a percepção da re-
alidade. A questão da regulamen-
tação das redes sociais tornou-se
cada vez mais premente, com go-
vernos e legisladores buscando en-
contrar um equilíbrio entre a li-
berdade de expressão e a respon-
sabilidade das plataformas em
moderar o conteúdo prejudicial.

À medida que a tecnologia
continua a evoluir e as redes so-
ciais se tornam ainda mais inte-
gradas à vida cotidiana, é essen-
cial entender o impacto dessas
plataformas na formação da opi-
nião pública e na política. A capaci-
dade de influenciar as percepções,
mobilizar apoio e moldar agen-
das políticas faz das redes sociais
uma força inegável no cenário po-
lítico contemporâneo, cujo alcan-
ce e poder só tendem a crescer.

———
Ronaldo Castilho, jorna-
lista e cientista político
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TRAGÉDIA/FUTEBOL
Absoluta falta de sensibili-

dade e autoridade por parte da
CBF, para decidir pela parali-
zação ou não do Campeonato
Brasileiro. Falta capacidade/
coragem para decidir. Meio a
pressões, marcou-se uma reu-
nião para o dia 27 de maio. A
decisão de parar ou não o cam-
peonato, será colocada na con-
ta dos clubes. CBF lava as
mãos. Decisão que divide opi-
niões. Faltam datas. Também
preocupa  consequências econô-
micas. Tragédia e o presidente
da CBF viaja para a Tailândia

por causa de um evento esporti-
vo. Importante (Copa do Mun-
do Feminina/27), mas poderia
enviar um dos vice-presidente.
Ignora os problemas, dúvidas,
discussões. Momento complica-
do que pode provocar mais pro-
blemas, além de ressentimentos.

PONTO FINAL
Com a entrada da segunda

quinzena de maio, vamos ver o
tempo com mais nuvens, menos
sol e queda (leve, no momento)
da temperatura. O frio é espera-
do a partir de junho, prevendo
temperatura mais baixa em julho.
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se aproxima ose aproxima ose aproxima ose aproxima ose aproxima o
caminho decaminho decaminho decaminho decaminho de
destruição da vidadestruição da vidadestruição da vidadestruição da vidadestruição da vida
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Começo do fim

Em 1972 as Na-
ções Unidas re-
alizavam em

Estocolmo a primeira
conferência mundial
do meio ambiente. O
assunto começava a
ser objeto de preocu-
pação do mundo intei-
ro, com a constatação
de que a agressão ao
meio ambiente começava a mu-
dar a face da Terra. Eu era Sena-
dor da República e me mantinha
atualizado lendo algumas revis-
tas francesas já preocupadas com
o tema. Nelas encontrei a afirma-
ção de Claude Lévi-Strauss de que
o primeiro e grande poluidor do
planeta era o próprio homem. Dele
partiam as ações que impacta-
vam negativamente a natureza.

Naquela época tinha havido
uma mortandade de peixes na
Lagoa Rodrigo de Freitas que
surpreendera a todos, pois nun-
ca tinha acontecido com tal di-
mensão. Com a minha preocu-
pação a respeito deste assunto,
parti para fazer um discurso no
Senado Federal, que foi o primei-
ro sobre o tema colocado no de-
bate político nacional, e a partir
desse momento começaram a
pipocar muitos artigos e análi-

ses sobre meio ambien-
te. Mas o assunto só
veio verdadeiramente a
tomar corpo e assunção
quando se tornou um
movimento global, sur-
gindo partidos políticos
no mundo inteiro e or-
ganizações internacio-
nais para a preservação
do meio ambiente.

Essa preocupação dominou
todas as consciências, pois é uma
ideia generosa abraçada por to-
das as pessoas, uma vez que a na-
tureza faz parte das nossas vidas.
Por outro lado, os cientistas che-
garam à conclusão de que, embo-
ra a Terra vá durar uns cinco bi-
lhões de anos antes de ser destru-
ída pelo Sol, o atual estágio da
natureza, que possibilitou o surgi-
mento do homem e de toda a vida
em nosso planeta, desaparecerá
num prazo imensamente menor.

Em 1985, quando assumi a
Presidência da República, o assun-
to do meio ambiente explodiu com
sua politização e, em seguida, após
a queda do muro de Berlim, com o
vazio de ideologias, o tema ocu-
pou o lugar central do debate polí-
tico mundial. O Brasil ocupou o
banco dos réus naquele momen-
to, sob a invocação de que a Ama-

zônia era o pulmão do mundo e
nós, com os desmatamentos e os
incêndios, estávamos destruindo
uma parte essencial da ecologia.

Coube a mim defender nos-
so País dessa acusação, em par-
te verdadeira. Então criei o pro-
grama "Nossa Natureza" e o
Ibama, instituto que cumpriu e
cumpre um grande trabalho, e
mandei nosso Ministro das Re-
lações Exteriores defender que
a primeira conferência das Na-
ções Unidas sobre o meio ambi-
ente, depois da de Estocolmo,
fosse realizada no Brasil. Mos-
trávamos assim que nada tínha-
mos a esconder e estávamos fa-
zendo a nossa parte com grandes
programas de defesa do meio am-
biente, exercendo um papel de
liderança em vários organismos
internacionais com total empe-
nho no combate à destruição da
natureza e seus problemas.

Agora, na própria carne, es-
tamos sentindo o quanto se apro-
xima o caminho de destruição
da vida na Terra e a desarruma-
ção do clima com o sofrimento
provocado por El Niño e La Niña
numa tragédia nunca registra-
da no Brasil - desastre como os
que hoje estão disseminados no
mundo inteiro com tornados,
tufões, tsunamis, inundações e
vulcões, que surgem cada vez
com mais violência, a destruir
tudo e ceifar milhares de vidas.

Minha solidariedade, tris-
teza e revolta com o que ocorre
no Rio Grande do Sul. Com tudo
isso só temos uma coisa positi-
va: a solidariedade, a bondade
e a fé do povo brasileiro expres-
sas em doações, trabalho e ora-
ções pedindo a Deus pelo Rio
Grande do Sul e pelos gaúchos.

Os governos federal, estadu-
al e municipais estão aplicando
todos os esforços para ajudar o
povo gaúcho. O Presidente Lula já
foi ao Rio Grande do Sul três ve-
zes após o início dessa catástrofe.

———
José Sarney, ex-pre-
sidente da Repúbli-
c a ,  e s c r i t o r ,  m e m -
b r o  d a  A c a d e m i a
Brasileira de Letras

ocorre enquanto o Rio
Grande do Sul enfren-
ta uma das mais seve-
ras catástrofes ambi-
entais de nossa histó-
ria. As inundações já
afetaram mais de 1
milhão de pessoas, re-
sultaram em mais de
150 mortes e deixaram
milhares de famílias

desabrigadas. Esta tragédia é
um reflexo do negacionismo da
ciência e dos efeitos das mudan-
ças climáticas provocadas pelo
aquecimento global, como há
anos alertam os cientistas.

Há oportunismo político e
desregulamentação ambiental
causados por projetos que pro-
porcionam anistia para desma-
tadores, flexibilizam o Código
Florestal, regulam a fundiária,
permitem a exploração mineral
em unidades de conservação e
reduzem a reserva legal da
Amazônia de 80% para 50%
estão sendo impulsionados por
interesses econômicos.

O Observatório do Clima
destaca que 2023 ficará marca-
do por significativos retrocessos
ambientais no Congresso, como
a Lei 14.701, que reviveu a tese
do marco temporal após o Su-
premo Tribunal Federal declará-
la inconstitucional, e a Lei
14.785, que ampliou a liberação
de agrotóxicos. Essas medidas,
em discussão no Congresso, tra-
rão danos irreparáveis aos ecos-
sistemas brasileiros, às comunida-
des tradicionais, ao clima global
e à segurança de cada cidadão.

———
José Osmir Bertazzo-
ni, escritor, jornalis-
ta, advogado

José Osmir
Bertazzoni

Nós, brasileiros,
jamais imagi-
naríamos que

uma tragédia tão de-
vastadora como a que
ocorre no Rio Grande
do Sul pudesse nos atin-
gir. Já se passaram mais
de duas semanas, e a previsão é de
mais chuvas, agravando a situa-
ção. A tristeza e o pavor vividos
naquela região já resultaram em
mais de 150 mortos e 127 desapa-
recidos, além de forçar mais de 500
pessoas a deixarem suas casas. As
inundações afetam uma população
de 2,1 milhões de pessoas em 447
dos 497 municípios gaúchos.

O Negacionismo da Ciência e
o "Passar da Boiada" - A visão
triste do cenário atual foi prefi-
gurada pelo então Ministro do
Meio Ambiente, Ricardo Salles,
durante a reunião ministerial de
22 de abril de 2020. Salles suge-
riu aproveitar a pandemia de Co-
vid-19, momento em que a aten-
ção da sociedade e da mídia esta-
va focada no novo coronavírus,
para mudar regras e "passar a
boiada", flexibilizando normas
que protegiam o meio ambiente.

Atualmente, mais da meta-
de destes projetos que visam fle-
xibilizar as regras de proteção ao
meio ambiente e que, podem sub-
meter a população brasileira a
novas tragédias, estão sob lide-
rança de deputados ou senado-
res, nas Comissões Legislativas,
cuja presidência ou relatoria per-
tencem aos partidos Liberal (PL),
União Brasil e Partido Progres-
sista (PP) no Congresso Nacional.

Um conjunto de propostas
legislativas, apelidado por am-
bientalistas de "Pacote da Des-
truição", está em tramitação no
Congresso Nacional. O Observa-
tório do Clima, uma das mais
confiáveis redes da sociedade ci-
vil brasileira sobre a agenda cli-
mática, alerta para o avanço de
25 projetos de lei e três emendas
constitucionais que ameaçam ra-
pidamente o meio ambiente.
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"Vil metal" e a
destruição da vida

O corredor das águas
João Salvador

Quando se diz
que uma tra-
gédia se repete

depois de longos
anos, desmantela a
tese do aquecimento
global ou das mudan-
ças climáticas. Se o fe-
nômeno é cíclico, vai
se repetir, porém, com a previsi-
bilidade, basta soar o alarme com
antecedência para evitar ou, pelo
menos, amenizar nova tragédia.

O inchaço das grandes me-
trópoles, quando desordenado,
os mais carentes são empurrados,
sem a mínima infraestrutura,
para a periferia e encostas, que,
normalmente, são formadas por
rochas impermeáveis, de origem
basáltica, cobertas com uma pe-
quena camada de terra, formada
pela intemperização dessas rochas
ao longo do tempo. O solo sendo
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raso, diante de chuvas
pesadas e contínuas,
satura-se rapidamente
e o deslizamento é ine-
vitável, causando o as-
soreamento dos ma-
nanciais. Esses corre-
dores ou acumulado-
res de água, com um
volume além da cota
de inundação, o exce-

dente se extravasa, dando mar-
gem as inundações a jusante.

O que carece, na realidade, é
um planejamento sério, um enga-
jamento entre o poder público e
técnicos competentes, em parceria
com as universidades, para que
sejam estabelecidos mapas geográ-
ficos, geotécnicos e hidrológicos,
controlando o uso da ocupação
dos solos, com atenção maior às
áreas de riscos, como várzeas e
encostas, para que não haja
grande interferência humana.

Saibam que a natureza leva

centenas de anos para pulveri-
zar uma rocha e formar as ca-
madas de solo, sujeitas a se per-
derem pelos deslizamentos.
Quando a rocha é desnuda,
novo ciclo de intemperização re-
começa, levando outras cente-
nas de anos para formar uma
nova porção de terra cultivável.

Nas áreas inundadas, a água
pode demorar tempo para baixar
de nível, porque o lençol freático -
água subterrânea - também fica
alto, tornando a infiltração da
água de superfície mais lenta. Nas
cidades planas e alagadas, a im-

permeabilização, pela camada as-
fáltica, dificulta também a infil-
tração da água. Basta dizer que
600 mililitros de água chovida é
equivalente a 600 litros de água
por metro quadrado, um "mun-
daréu" de água. Diante das tra-
gédias, o momento não é propício
à exploração política e ecoterro-
rista, com troca de farpas entre
os adversários. O momento deve
ser de solidariedade, de união, da
ação dos governos federal, esta-
dual e municipal, no que urge a
ser feito, sem contar com a parti-
cipação de civis e militares, em-
presários e judiciário, em con-
sonância com a voluntariedade
do povo. Como qualquer ser vi-
vente tem o direito à vida, todos
devem ser resgatados, ninguém
ficar para trás, apenas a lamen-
tação pelas vidas perdidas.

———
João Salvador, biólogo
e articulista

A Garantia da Impunidade
Walter Naime

"Pai, perdoai-
 lhes porque
 eles não sa-

bem o que fazem".
Um pouquinho so-

bre Castigos, Justiça e
Perdão com os cuida-
dos devidos à fragili-
dade do assunto.

Nesta crônica jornalística,
adentramos em um profundo de-
bate sobre "A Garantia da Impu-
nidade" vigente nos tempos atu-
ais. Desde os tempos mais remo-
tos até os dias de hoje, os casti-
gos pelos erros cometidos têm
variado em forma, modos e se-
veridade. Na infância, muitos de
nós conhecemos a sensação de
ficar no quarto escuro como um
breu, ou ajoelhar no milho como
formas de disciplina familiar.

Na formação escolar, notas
baixas resultavam em punições
como reguadas nas mãos, suspen-
sões e até expulsões. Mas como
funcionam as deliberações dos ju-
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ízes dos costumes huma-
nos? Os juízes são for-
mados por sistemas ju-
rídicos complexos que
abrangem desde a jus-
tiça do trabalho, justi-
ça comercial, justiça ci-
vil, justiça militar, jus-
tiça eleitoral e justiça
desportiva cada uma
com seus próprios có-

digos de honra e transparência
para atingir um resultado eficaz.

Entretanto, mesmo com
todo o aparato jurídico, a garan-
tia da impunidade ainda persis-
te em certos casos, levantando
questões profundas a respeito
da justiça divina dentro do con-
texto da organização humana.
Como evitar o ciclo vicioso de in-
justiças quando os criminosos
judiciais se consideram impunes?

Além dos castigos mais tra-
dicionais, como prisão e enfor-
camento, fuzilamento, envene-
namento, decapitação, eletrocu-
ção, abordamos também os er-
ros e aberrações dos crimes in-

dividuais e coletivos, incluindo
genocídios como o de Auschwitz
na Polônia, incluindo os Gulags
na antiga União Soviética.

Não podemos ignorar as
sentenças executadas em inocen-
tes, bem como as formulações de
leis que, por vezes, impedem a
execução da justiça, transfor-
mando a própria ação em crime.

No cenário das aberrações
judiciais, aparecem exemplos que
chamam a nossa atenção, pois ve-
mos ladrões de galinhas e rapa-
duras, sentenciados, ocupando as
prisões superlotadas enquanto os
criminosos de colarinho branco
circulam bem vestidos com um
sorriso no semblante. É o poder
econômico se apresentando com
baforadas de charutos cubanos.

Devemos refletir sobre a im-
portância da tábua dos 10 man-

damentos como base para o trans-
curso da vida e explorando obras
literárias como "O Processo" de
Kafka, em busca de entendimento
para a ordem jurídica. Como en-
curtar o caminho dos juízes na
direção da punição? Como aper-
feiçoar a estrada da punição e en-
curtar o tempo para executá-la?

Olhamos para a impunidade
em âmbito internacional, onde
muitas vezes crimes hediondos
passam despercebidos ou sem pu-
nição adequada, como por exem-
plo os que ocorrem em países di-
tos democráticos. Em meio a tan-
tas reflexões, uma questão perma-
nece: como podemos, conquista-
dos pela luzinha vermelha do
nosso consciente, perdoar os que
sabem o que estão fazendo de er-
rado, mas persistem na impuni-
dade? Aqui vai um pequeno de-
sejo infantil da parte deste cro-
nista: Pai, não perdoe, porque
eles sabem o que estão fazendo!

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário
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QUERMESSES
O pré-candidato a prefeitura

de Piracicaba, Barjas Negri
(PSDB) participou de dois even-
tos em alusão ao Dia das Mães. O
primeiro foi na quermesse da Pa-
róquia Santana, sempre atencio-
so o pré-candidato tucano teve um
bate-papo descontraído sobre me-
lhorias para o bairro. O segundo
evento foi na Igreja do São Judas,
na Festa do Pastel e do Cuscuz,
Barjas conversou sobre as cultu-
ras e tradições de Piracicaba.

TUCANA
O PSDB Mulher prepara um

curso on-line gratuito neste final
de semana para pré-candidata do
partido as eleições aos legislati-
vos municipais, os assuntos abor-
dados serão: análise da conjun-
tura política no Brasil e no mundo,
estratégia de comunicação eleito-
ral, estratégia de defesa e imposi-
ção argumentativa em discussões
políticas e legislação eleitoral.

BRITO - I
Segundo comentários de

bastidores, Edvaldo Brito (Avan-

te) dá como encerrada a sua par-
ticipação e contribuição com a
gestão do prefeito Luciano Almei-
da (PP). Essa fonte informou que
o dia já está marcado e que não
passará do dia 30 de maio.

BRITO - II
Essa fonte diz que existe uma

pressão muito grande do grupo
do Avante - partido que o tem
como secretário geral no Estado
- para que Edvaldo Brito saia
candidato a prefeito. Mas se sabe
que Edvaldo Brito resiste em ser
candidato a prefeito. Nem pré-
candidato, Brito saiu, e continua
a desafiar o ex-prefeito Barjas
Negri (PSDB) para o debate.

BRITO - III
Este idoso e cansado Capiau

andou sondando os bastidores
e, ao que tudo indica, Edvaldo
Brito vem se preparando para o
embate político, seja como can-
didato ou como cabo eleitoral.
Nesse caso, claro, do pré-candi-
dato Luciano Almeida (PP).

BRITO - IV
Procurado por este Capiau

Brito, Brito respondeu que, em po-
lítica, tudo pode acontecer, e dis-
se também que colaborou com a
gestão do Luciano fazendo ges-
tão política pela governabilidade
em momentos difíceis entre Exe-
cutivo e Legislativo e que pode
contribuir bastante. Foi equilíbrio
para a Administração Municipal.

APOSENTADOS
Antonio dos Santos Martins de
Oliveira, Carmem Carlet, José
Osmir Bertazzoni, Augusto Lo-
pes Pino,  William DeLima,
José Valdir Sgrigneiro e Antonio

Carlos Schiavon, lideram um
encontro especial de aposenta-
dos. E tudo terminou num baile
de alto significado às mais de
300 pessoas que lá estiveram.

VVVVVAGASAGASAGASAGASAGAS

Prefeitura divulga locais de prova
para concurso na área da educação
Prova está marcada para o próximo domingo (19); foram recebidas 7.315 inscrições para 37 vagas

A Prefeitura de Piracicaba pu-
blicou o edital de convocação 02/
2024 para realização das provas
objetivas do concurso que visa o
preenchimento de 37 vagas na
área da educação. O certame está
marcado para o próximo domin-
go (19), com fechamento dos por-
tões as 8h para o período da ma-
nhã e 14h para o período da tarde.
A lista completa com os locais onde
irão ocorrer as provas pode ser
acessada em: piracicaba.sp.
gov.br/editais/edital-02-2024/

São dez vagas para profes-
sor de ensino fundamental, dez
vagas para escriturário de esco-
la, uma de jornalista, dez vagas
para merendeiro, três de moni-
tor de informática e três de téc-
nico em microinformática. No to-
tal, foram recebidas 7.315 inscri-
ções, das quais: 3.813 foram
para escriturário de escola, 1.739
para professor de ensino funda-
mental, 1.243 para merendeiro,
256 para técnico em microinfor-
mática, 136 para jornalista e 128
para monitor de informática.

O secretário de Educação, Bru-
no Roza, ressaltou que haverá ca-
dastro de reserva para suprir a
demanda da rede quando existir a
necessidade de reposição. “Já esta-
mos prevendo a convocação de um
número consideravelmente maior
de candidatos aprovados do que o
estipulado inicialmente no edital.”

Divulgação

Foram recebidas 1.739 inscrições para o cargo de professor do Ensino Fundamental

O concurso é organizado pela
Fundação Vunesp (Fundação
para o Vestibular da Universida-
de Estadual Paulista Júlio de
Mesquita Filho), e será composto
por provas de conhecimentos ge-
rais e específicos, variando de
acordo com o cargo pretendido.

Para o cargo de merendei-
ro, haverá uma prova prática,

de caráter eliminatório, cujo ob-
jetivo será avaliar as habilida-
des do candidato para as ativi-
dades específicas do cargo.

Os resultados das provas
objetivas estarão disponíveis
no site www.vunesp.com.br, no
link “provas e gabaritos”, a par-
tir das 14h do dia útil subse-
quente à realização das provas.

Os candidatos devem ficar
atentos às convocações, cujas
informações serão divulgadas
no Diário Oficial do Município
de Piracicaba e no site da Vu-
nesp. Qualquer dúvida sobre a
prova ou outras questões relaci-
onadas ao certame pode ser es-
clarecida através do Disque Vu-
nesp, no telefone (11) 3874-6300.

Divulgação

Acompanhado do ex-vereador
e pré-candidato ao legislativo
piracicabano pelo MDB, José
Marcos Abdala, o pré-candi-
dato a prefeitura de Piracica-
ba, Barjas Negri (PSDB) este-
ve no bairro Algodoal para uma

ALGODOAL
roda de conversas. O ex-minis-
tro da saúde de FHC ouviu as
reclamações dos moradores
do bairro e também recebeu
sugestões de como melhorar
a qualidade vida da popula-
ção do bairro da zona Norte.

O prédio antigo da Pinaco-
teca Municipal Miguel Dutra, lo-
calizado na rua Moraes Barros,
233, Centro, passa por adequa-
ção para receber um Centro de
Formação Educacional, com ati-
vidades pedagógicas e culturais
voltadas aos professores da Rede
Municipal de Educação. O anún-
cio foi feito na última sexta-feira
(10), pelo prefeito Luciano Almei-
da, durante a inauguração da
Nova Pinacoteca, que agora está
instalada no Armazém14A do
Parque do Engenho Central.

“Hoje estamos inauguran-
do esse espaço novo, mas quero
que todos saibam que o prédio
antigo já está sendo preparado
para receber os professores do
nosso município. O espaço será
revitalizado e continuará sen-
do usado para fins educacionais
e culturais”, afirmou Almeida.

Desde o mês de abril, o pré-
dio está recebendo reparos para
sanar problemas como infiltra-
ções, recebe pintura interna e ex-
terna, instalação de sistema para
controle de acesso de pessoas, ade-
quação dos equipamentos do sis-
tema de ar-condicionado e de alar-
mes, jardinagem, entre outros. A
previsão é que o local fique pron-
to ainda no primeiro semestre.

O Centro de Formação Edu-
cacional vai contar com recepção,
duas salas para formação dos pro-
fessores, dois anfiteatros, sendo
um com capacidade para cerca de
300 pessoas e o outro com 56 luga-
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Prédio antigo da Pinacoteca será centro de formação
Divulgação

O secretário de Educação, Bruno Roza, esteve com sua equipe acompanhando o andamento da reforma

res, almoxarifado, cozinha, quatro
banheiros e varanda externa.

O secretário de Educação, Bru-
no Roza, esteve no local para acom-
panhar o andamento da reforma e
destacou que as características ori-
ginais do prédio serão mantidas.
“O Centro de Formação vai receber
atividades que permitirão que os
mais de 3.000 professores que te-
mos em nossa rede continuem es-
tudando e se atualizando, e estará
aberto também para atividades

culturais. É um patrimônio de Pi-
racicaba, um prédio que foi tomba-
do devido a sua importância para
a cidade que está sendo reforman-
do, mas com total respeito a sua
história, que será preservada.”

LOCAL APROVADO – As
educadoras e formadoras da SME,
Daniela Farto, Raquel Bettio e Hé-
rika Machado, visitaram o local na
semana passada e demonstraram
entusiasmo com as instalações.
“Este espaço nos permitirá ampliar

nossas possibilidades de formação,
proporcionando novas experiênci-
as aos professores. Estou certa de
que tudo o que ocorrer aqui será
refletido no dia a dia das salas de
aula, contribuindo para motivar os
docentes”, afirmou Hérika.

“Trata-se de um ambiente pri-
vilegiado, especialmente projetado
para abrigar os programas de for-
mação contínua dos professores.
Nossa rede só tem a ganhar com
isso”, complementou Daniela.

CCCCCARREGADEIRASARREGADEIRASARREGADEIRASARREGADEIRASARREGADEIRAS

Caterpillar inaugura nova linha de montagem e prédio de logística
Em cerimônia realizada na

tarde de ontem (14), a Caterpillar
Brasil realizou uma série de inau-
gurações em sua planta, em Piraci-
caba. Com investimentos previa-
mente anunciados em 2022, foram
inaugurados um novo prédio de
logística de 15.000 metros quadra-
dos e uma nova linha de transmis-
são; além da reformulação da linha
de montagem de carregadeiras.

“Neste ano, em que a Caterpi-
llar comemora 70 anos no Brasil,
esta cerimônia representa um mar-
co significativo para a nossa em-
presa, pois demonstra nosso com-
prometimento com a inovação,
qualidade e excelência de nossas
operações”, afirmou o presidente
da Caterpillar Brasil, Carlos Ale-
xandre de Oliveira. “Estas inaugu-

rações também reforçam o nosso
compromisso em fornecer produ-
tos e soluções que ajudam os nos-
sos clientes a construírem um
mundo melhor e mais sustentável”.

A obra de reformulação da li-
nha de montagem de carregadei-
ras apresenta otimização e inova-
ção nos sistemas de movimentação
através da implementação de ele-
vadores, novos sistemas de eleva-
ção de carga e um carro de movi-
mentação de peças por radiofre-
quência, melhorando assim a con-
dição ergonômica e de segurança
dos funcionários, além de promo-
ver eficiência no fluxo produtivo.

A linha de montagem de car-
regadeiras passa a funcionar em
um ambiente de mais de 10.000
metros quadrados e, para apoi-

ar o aumento desta capacidade
produtiva, também foi inaugu-
rada uma nova linha de trans-
missão, incorporando avanços
industriais que tornam a opera-
ção mais eficiente e inovadora.

A linha de transmissão está
operando em fase piloto e deve
iniciar a produção no final de
2024. As transmissões produzi-
das em Piracicaba também irão
suprir demandas de outras fábri-
cas da Caterpillar no mundo.

PRÉDIO DE LOGÍSTICA
- Durante a cerimônia, a Caterpi-
llar inaugurou também um novo
prédio de logística, com o objeti-
vo de capacitar as operações, ga-
rantindo espaço físico e estrutu-
ras para armazenagem dos ma-
teriais que abastecem as linhas de

montagem em Piracicaba. O pré-
dio tem 15.000 metros quadra-
dos de área construída e conta
com inovações tecnológicas para a
movimentação de materiais como,
por exemplo, um equipamento au-
tônomo, o AGV (Automated Gui-
ded Vehicle), que movimentará
parte das peças entre o estoque do
prédio logístico e a área fabril.

O prédio de logística também
foi preparado para atender as me-
lhores práticas de sustentabilidade,
como sistema de iluminação em
LED com sensores de presença; ilu-
minação natural com a aplicação de
telhas translúcidas que reduzem em
até 15% o consumo de energia; sis-
tema de captação de 100% de água
de chuva para reaproveitamento em
processos internos; entre outros.
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Prefeitura inicia ampliação da taxiway
Pista auxiliar passará de 800 para 1.200 metros lineares; obra é a terceira etapa de melhorias realizadas no Aeroporto, seguindo exigência da Anac

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo (Se-
mdettur), deu início à ampliação
da pista auxiliar (taxiway) do Ae-
roporto Municipal Pedro Morgan-
ti. A taxiway passará de 800 me-
tros para 1.200 metros lineares.
Os serviços começaram com a ter-
raplanagem; depois a pista vai re-
ceber camada impermeabilizante
e ligante e, por fim, pavimento as-
fáltico. A obra é a terceira e última
etapa de um pacote de melhorias
exigidas pela Agência Nacional de
Aviação Civil (Anac). O investi-
mento foi de R$ 4.254.976,53.

Em fevereiro, a Administração
concluiu o recapeamento asfáltico
da pista de pousos e decolagens do
Aeroporto. Essa etapa incluiu fre-
sagem na pista, que consiste na re-

moção do pavimento antigo, como
preparação do solo, e posterior apli-
cação de nova massa asfáltica. Tam-
bém foi refeita toda a sinalização da
pista. O novo pavimento foi execu-
tado em 36 mil metros quadrados.

A primeira etapa incluiu a re-
vitalização do balizamento, troca
da engrenagem do biruta e ma-
nutenção do farol rotativo e do
RCC, que é o transformador que
gera toda a energia necessária
para uso dessas ferramentas. “Ter
um Aeroporto adequado, seguin-
do as exigências estabelecidas
pela Anac, é essencial para auxi-
liar no desenvolvimento do mu-
nicípio, que é referência em turis-
mo, ciência e tecnologia e recebe
pessoas que várias partes do Bra-
sil e do mundo”, ressalta Euclides
Libardi, secretário da Semdettur.

O secretário de Obras e Zela-
doria (Semozel), Marcio Marino,
citou o principal benefício a res-
peito da obra. “É importante res-
saltar que as obras no Aeroporto
são, principalmente, uma garantia
de mais segurança aos usuários. O
recape eliminou buracos e ondula-
ções na pista, que foram se forman-
do ao longo dos anos”, disse.

O Aeroporto Municipal Pe-
dro Morganti, inaugurado em 18
de abril de 1942, está atualmen-
te sob responsabilidade da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio
de convênio firmado pelo Con-
vênio 49/2012 e Lei 7.560/13.
Entre os anos de 2021 e 2023,
registrou no total 15.297 pousos
e decolagens; só em 2023, foram
4.677, resultando em uma mé-
dia de quase 13 voos por dia.

Divulgação

Prefeitura iniciou a obra de ampliação da pista auxiliar (taxiway) do Aeroporto Pero Morganti
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Vereador pede que sistema
transporte pessoas com
autismo e surdocegas

A ArcelorMittal preparou
uma atividade especial de enga-
jamento e interação com o públi-
co que visitará a 39ª Festa das
Nações, que ocorre de 15 a 19 de
maio, no Engenho Central, em Pi-
racicaba (SP). Quem passar pelo
estande da empresa vai poder se
divertir no JUMP STEEL, um
bungee trampolim em que o par-
ticipante, preso por elásticos de
alta resistência conectados a bar-
ras de aço, pode saltar com a sen-
sação de não haver gravidade. Se-
rão distribuídos brindes exclusivos
para quem participar da ação.

A missão principal da festa é
arrecadar recursos para auxiliar
entidades beneficentes que atuam
em diversas causas sociais, além
de ser o maior evento local de in-
centivo ao trabalho voluntário. Na
edição de 2024, as nações repre-
sentadas serão África do Sul, Ale-
manha, Áustria, Brasil, Congo,
Coreia do Sul, Espanha, Estados
Unidos, Holanda, Itália, Japão,
México, Moçambique, Nações
Árabes, Portugal, Reino Unido e
Suíça. A Promoção/Organização é
da Prefeitura, por meio da Secre-
taria de Governo e do Fundo So-
cial de Solidariedade, e a realiza-
ção é da Associação Festa das
Nações de Piracicaba (Fenapi).
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ArcelorMittal leva experiência para 39ª Festa das Nações

Quem passar pelo estande da empresa vai poder se divertir no JUMP STEEL

Divulgação

Autor da indicação 1.821/
2024, o vereador André Bandeira
(PSDB) pede ao Executivo que in-
clua entre os grupos que são aten-
didos pelo transporte especial Ele-
var as pessoas com transtorno do
espectro autista, surdocegas ou
com outras deficiências que im-
possibilitem o uso do transporte
público coletivo convencional.

O parlamentar lembra que a Lei
Brasileira de Inclusão estabelece, em
seu artigo 8º, que é dever do Esta-
do, da sociedade e da família asse-
gurar à pessoa com deficiência, com
prioridade, a efetivação dos direitos
referentes a uma ampla gama de
aspectos da vida cotidiana, incluin-
do transporte e acessibilidade.

“Ao observar o serviço de
transporte especial conhecido como
Projeto Elevar, instituído pela lei
municipal 4.548/1998, destinado a
usuários do transporte coletivo
com deficiência motora severa, per-
cebo uma lacuna na assistência ofe-
recida a pessoas com outras for-
mas de deficiência, como o trans-
torno do espectro autista e a sur-
docegueira”, comenta o vereador.

“Inspirado pelo serviço de
atendimento especial Atende+,
oferecido em São Paulo, que es-
tende sua cobertura para pesso-
as com diversas formas de defici-
ência, inclusive transtorno do es-
pectro autista e surdocegueira,
gostaria de sugerir que a Prefei-
tura de Piracicaba considere a
ampliação do Projeto Elevar para
incluir esses grupos específicos de
pessoas com deficiência”, escreve
o parlamentar, na indicação.

Para André Bandeira, “é evi-
dente que a falta de acesso ao
transporte especializado representa
uma barreira significativa para al-
gumas pessoas devido a suas sin-
gularidades”, já que “as dificulda-
des enfrentadas por essas pessoas
não se limitam apenas à locomo-
ção, mas têm um impacto direto
em sua capacidade de acesso à edu-
cação, saúde e integração social”.

“É importante ressaltar que a
necessidade de transporte especi-
alizado para pessoas autistas e sur-
docegas pode ser atestada por pro-

SUSTENTABILIDADE - A
unidade em Piracicaba (SP) é a
maior produtora de vergalhões do
Brasil e prima pela qualidade de
sua gestão integrada. A origem de
suas atividades no município se deu
com a fundação da Siderúrgica
Dedini S.A, em 1955. Em 1994, a Ar-
celorMittal (à época Belgo Mineira)
iniciou sua trajetória. Com 485 em-

pregados atualmente, a Unidade de
Piracicaba contribui com a geração
de empregos diretos e indiretos. A
sua capacidade produtiva hoje atin-
ge a marca de 1 milhão de tonela-
das de vergalhões por ano, a unida-
de é considerada a maior produto-
ra de vergalhão do país. Destinado
à construção civil, seu produto aten-
de os mercados interno e externo.

Destaque para a produção do
Vergalhão XCarb, que é o primeiro
produto da empresa - produzido
na América Latina - com utilização
de 100% de material reciclado e
100% de energia renovável na sua
produção, garantindo a redução de
emissões de CO2 (da ordem de
60%), em relação aos vergalhões
tradicionais da empresa.

fissionais de saúde qualificados,
que podem avaliar as necessidades
específicas de cada indivíduo e re-
comendar o tipo adequado de trans-
porte”, diz André Bandeira, acres-
centando que mães e pais de indiví-
duos com essas condições o procu-
raram “expressando dificuldades
em acessar escolas e terapias devido
à falta de transporte especializado”.

“Alguns indivíduos com
transtorno do espectro do autismo
experimentam sensibilidades sen-
soriais intensas, juntamente com
dificuldades de comunicação e in-
teração social. Em ambientes como
ônibus lotados e barulhentos, po-
dem ocorrer crises, autoagressão
ou agressão a terceiros, entre ou-
tras situações que acabam impedin-
do a pessoa autista de ter acesso a
suas terapias ou escolas. Além
disso, pessoas surdocegas enfren-
tam desafios adicionais também,
como dificuldades de locomoção e
comunicação, o que torna o trans-
porte público convencional impra-
ticável para elas, bem como outras
deficiências”, reflete o vereador.

“Ao considerarmos a amplia-
ção do Projeto Elevar, é fundamen-
tal incluir tanto as necessidades das
pessoas autistas quanto das sur-
docegas ou com outras deficiênci-
as, que não conseguem utilizar o
transporte público coletivo devido
a suas particularidades. Ambos os
grupos enfrentam desafios únicos
que requerem abordagens específi-
cas para garantir que tenham aces-
so equitativo aos serviços e oportu-
nidades”, continua o parlamentar.

“Nossa sociedade só pode ser
verdadeiramente inclusiva quando
todas as suas facetas, incluindo o
transporte, são acessíveis a todos
os cidadãos, independentemente de
suas habilidades ou condições. Por-
tanto, é imperativo que as autori-
dades municipais considerem essas
questões com seriedade e tomem
medidas concretas para garantir
que as pessoas autistas, surdocegas
e com outras deficiências tenham
acesso pleno e igualitário aos ser-
viços de transporte e a todas as
oportunidades que isso proporci-
ona”, finaliza André Bandeira.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Buraco provoca afundamento
de via no Jardim Bartira

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 28ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (13), o requerimento nº
565/2024, de autoria do verea-
dor Laércio Trevisan Jr. (PL),
que cobra providências do Po-
der Executivo quanto à situa-
ção da rua Antônio de Paula
Leite Filho, no Jardim Bartira.
De acordo com o documento,
moradores da via reclamaram
que o local está afundando de-
vido a um buraco e que a calça-
da corre o risco de colapsar.

O problema já foi apresen-
tado através da indicação nº
1286/2024, mas até o momen-
to nenhuma intervenção foi re-
alizada. No requerimento, o
parlamentar questiona o moti-
vo de nada ter sido feito no lo-
cal, se existe prazo para uma
solução, quais são as medidas
adotadas para garantir a segu-
rança dos pedestres e veículos até
a realização da obra e se há um
plano de manutenção preventi-
va do local para evitar que pro-
blemas como esse se repitam.

CCCCCOMBAOMBAOMBAOMBAOMBATETETETETE     ÀÀÀÀÀ     DENGUEDENGUEDENGUEDENGUEDENGUE

Arrastão estará em 8 bairros no próximo sábado (18)
A Secretaria Municipal de

Saúde, por meio do Plano Muni-
cipal de Combate ao Aedes
(PMCA) – vinculado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ) – re-
aliza mais um Arrastão da Den-
gue no sábado (18). As equipes
da Prefeitura passarão por oito
bairros, sendo: Novo Horizonte,
Kobayat Líbano, Parque dos Sa-
biás, Jardim Santa Maria, Vila
Liberdade, Santa Fé I, II e III, das
8h às 14h, tendo como ponto de
encontro o Varejão Municipal do
Novo Horizonte, à rua Lauro Fer-
nandes de Campos Ferrari, 233.

A SMS reforça que o objeti-
vo desta ação é o combate ao
mosquito Aedes aegypti, trans-

missor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana e
que, no último sábado, 11/05, os
agentes de saúde e do PMCA se
dividiram para atender os bair-
ros Parque Piracicaba, Artemis,
Monte Rei I, II e III quando re-
colheram 5,5 toneladas de inser-
víveis que poderiam se tornar um
provável criadouro da dengue.

De acordo com a Vigilân-
cia Epidemiológica (VE), de 01/
01 a 14/05 de 2024 foram re-
gistradas 32.929 notificações
para a dengue com 14.771 ca-
sos positivos e seis óbitos. No
mesmo período de 2023, foram
9.279 notificações, 2.321 casos
confirmados e dois óbitos. Em

2022, foram 4.002 notificações,
1.118 confirmações, e um óbito.

Para denunciar imóveis
abandonados ou locais que te-
nham possíveis criadouros da
dengue bastar registrar solicitação
no SIP 156 ou diretamente no PMCA
pelo telefone (19) 3427-3351.

ATENDIMENTO – Todo
indivíduo que apresentar febre
de início repentino e apresen-
tar pelo menos duas das se-
guintes manifestações – dor de
cabeça, prostração, dores mus-
culares e/ou articulares e dor
atrás dos olhos – deve procu-
rar imediatamente um serviço
de saúde mais próximo da sua
casa para atendimento médico.

Até 30/05, todas as unida-
des de saúde estão com atendi-
mento espontâneo para sinto-
máticos leves da dengue das 8h
às 10h e das 13h às 14h, de se-
gunda a sexta-feira. Além dis-
so, para minimizar os impactos
no atendimento das UPAs (Uni-
dades de Pronto Atendimento),
a UBS Piracicamirim (antigo
Crab) faz o acolhimento de pa-
cientes – com idade acima de 12
anos – com sintomas mais agu-
dos da doença, de segunda a
domingo, das 7h às 18h. Cabe
ressaltar que as UPAs também
seguem com o atendimento 24h
por dia para a dengue e de-
mais urgências e emergências.
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Sema abre as inscrições para curso gratuito de pães doces
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e
Abastecimento), em parceria
com o Sebrae e Senai, abre hoje,
terça-feira, 14/05, as inscrições
para mais um curso gratuito a
ser ministrado na Cozinha Ex-
perimental, sobre pães doces e
semidoces. Serão 13 aulas mi-
nistradas nos dias 11, 12, 17, 18,
19, 24 e 25 de junho e 01, 02,
03, 10 e 15 de julho, das 13h às
16h30, na Cozinha Experimental
(av. Dr. Paulo de Moraes, 2.113),
totalizando 25 horas-aula.

Além da parte prática de pro-
dução de diversos tipos de pães
doces e semidoces, como pães ca-
seiros, pão de hot dog e de ham-
búrguer, trança doce, entre ou-

tros, o curso contará também com
duas aulas teóricas sobre técni-
cas de venda e finanças, ofereci-
do pelo Sebrae, por meio do pro-
grama Empreenda Rápido.

Na última semana, foi con-
cluído o curso de dois dias so-
bre processamento artesanal de
banana em uma parceria da
Sema, com o Sebrae e o Senar.
O servidor público Hélio Salva-
dor de Sousa é morador de Pi-
racicaba e foi um dos partici-
pantes do curso. “Aproveita-
mos muito este curso na Cozi-
nha Experimental, toda equipe
foi muito atenciosa e estamos
saindo com muitas ideias de
receitas, tanto para fazer em
casa, como para produzir para
vender e gerar renda”, disse.

Os interessados devem fazer
a inscrição pelo link https://
bit.ly/paesdoc1 até sexta-feira,
17/05, ou entrando em contato

com a Sema, no telefone (19) 3437-
4000. Serão oferecidas 16 vagas e
a Sema entrará em contato por
telefone com os selecionados.

Thais Passos/Sema

Cozinha Experimental oferece cursos de técnicas
culinárias gratuitos para a população
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Inscrições para concurso público
do Semae já estão abertas
Candidatos podem ser inscrever até 13/06; há oportunidades
para cargos de nível fundamental, médio, técnico e superior

CCCCCALAMIDADESALAMIDADESALAMIDADESALAMIDADESALAMIDADES

Rai de Almeida quer debate
sobre plano de contingência

As inscrições para o concur-
so público do Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto)
estão abertas desde às 10h de
ontem (14). Ao todo, serão ofe-
recidas 51 vagas em cargos de
nível fundamental, médio, téc-
nico e superior. Os candidatos
podem se inscrever até o dia 13
de junho, exclusivamente pela
internet, por meio do portal da
autarquia e pela empresa orga-
nizadora do concurso, a Funda-
ção Vunesp. O edital completo e o
link para inscrições podem ser
acessados pelo endereço: https://
www.vunesp.com.br/SAEP2301.

As provas serão aplicadas em
Piracicaba, no dia 11 de agosto de
2024, em locais que serão divulga-
dos aos inscritos, posteriormente.
As taxas de inscrição são de R$ 57
para cargos de nível fundamental,
R$ 72 para níveis técnico e médio,
e R$ 128 para nível superior.

VAGAS - Para o nível fun-
damental, há 40 oportunida-
des para os cargos de fiscal hi-
drometrista (4 vagas), auxiliar
de ofício (8 vagas), encanador
(12 vagas), motorista (10 va-
gas), operador de máquinas (5
vagas) e soldador (1 vaga).

Para o nível médio, há cinco

oportunidades para os cargos de
escriturário (3 vagas) e leiturista
de hidrômetro (2 vagas), e para o
nível técnico, há uma oportuni-
dade para topógrafo (1 vaga).

Paro o nível superior, há cin-
co oportunidades para os cargos
de analista de suporte técnico (1
vaga), engenheiro de saneamento
(1 vaga), engenheiro eletricista (1
vaga), médico do trabalho (1 vaga)
e programador sênior (1 vaga).

A carga horária semanal é de
20 horas para o Médico do Tra-
balho e 40 horas para os demais
cargos. Os salários variam entre
R$ 2.619,08 e R$ 8.064,22 depen-

dendo do cargo e nível de escola-
ridade. Além dos certificados de
conclusão de curso, em algumas
funções são exigidas especializa-
ções e carteiras de habilitação.

EDITAL – Todas as infor-
mações podem ser acessadas no
edital completo do concurso,
que está disponível no site da
Fundação Vunesp, organizado-
ra do concurso, pelo endereço:
https://www.vunesp.com.br/
SAEP2301. Os editais também
podem ser acessados pelo por-
tal do Semae, no endereço: https://
www.semaepiracicaba.sp.gov.br/
?p=YXJ0aWdv&id=MTM2MTc=.

Na manhã desta segunda-
feira (13), o vereador Josef Bor-
ges (PP) reuniu-se com o secretá-
rio municipal de Obras e Zelado-
ria, Márcio Marino, para discu-
tir e apresentar demandas classi-
ficadas pelo parlamentar como
“urgentes”, vindas de moradores
do distrito de Artemis e dos bair-
ros São Matheus I e II, Parque
das Águas e Parque Piracicaba.

Diante das solicitações,
Marino comprometeu-se “em
analisar com rapidez e atender
conforme as possibilidades da
secretaria”. Ele ressaltou a
“importância de um planeja-

mento cuidadoso para a execu-
ção eficiente” de tais demandas.

“Estamos em estreita parceria
com o Executivo para promover
melhorias significativas para a po-
pulação. Já conseguimos realizar
diversos trabalhos por meio dessa
colaboração e acredito que as de-
mandas apresentadas hoje serão
atendidas com a mesma eficiência.
A proximidade e cooperação com
o Executivo têm como objetivo
principal proporcionar melhorias
para os cidadãos”, afirmou Josef
Borges, destacando a “importân-
cia do trabalho conjunto para o
bem-estar da comunidade”.

Diante do cenário trágico cau-
sado pelas inundações no Rio
Grande Do Sul, a vereadora Rai
de Almeida (PT) usou a Tribuna,
durante a 28ª Reunião Ordiná-
ria, nesta segunda-feira (13), para
reiterar a necessidade de se deba-
ter o projeto de lei 15/2024, que
institui o Fundo Especial, o Con-
selho Municipal e o Plano de Con-
tingência para o Combate a Emer-
gências e Calamidades Públicas.

O projeto foi apresentado pela
vereadora no início do ano e rece-
beu parecer contrário da CLJR
(Comissão de Legislação, Justiça
e Redação). O parecer ainda será
deliberado pelo Plenário. Rai de Al-
meida destacou que o projeto pas-
sou por audiência pública e que o
texto está fundamentado no de-
creto que estabelece a Política e o

Josef Borges conversou nesta segunda-feira com o secretário
Márcio Marino, da Secretaria Municipal de Obras e Zeladoria

Assessoria Parlamentar
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Vereador apresenta demandas em
reunião com secretário de Obras

Plano Nacional de Defesa Civil. A
parlamentar lembrou que a tragé-
dia no Rio Grande do Sul era pre-
visível, que poderá se repetir em
outros lugares e citou outras situ-
ações que já ocorreram, como no
Litoral Norte. “Piracicaba não
precisa passar por calamidades
como a do Rio Grande do Sul e
outras cidades do País”, afirmou.

“A mudança climática vai pre-
cisar fazer com que mudemos o
modo de vida. Precisam ser muda-
dos os meios de produção, de emis-
são de gases e consumo, assim
como os modos de governança”,
colocou. “Embora toda a solidarie-
dade da população para minimi-
zar a situação, precisamos de me-
didas urgentes do ponto de vista
de infraestrutura, planejamento e
mudanças da questão ambiental”.

CCCCCOTIPOTIPOTIPOTIPOTIP

Colégio abre as inscrições para a 2ª Corrida de Carrinho de Rolimã
O Colégio Cotip, uma das uni-

dades educacionais da Fundação
Municipal de Ensino de Piracicaba
(Fumep), vai abrir inscrições gra-
tuitas a partir de hoje (15) para a
2ª Corrida de Carrinho de Rolimã,
aberta a todas as escolas públicas e
privadas de Piracicaba. Os interes-
sados, que devem estar regular-
mente matriculados no Ensino
Médio, podem montar equipes com
até três pessoas, fazendo a sua ins-
crição e conhecendo o regulamen-
to do evento até o dia 16/06 pelo
site do Cotip https://www.
fumep.edu.br/post/corrida-carri-
nho-de-rolima-2024. Em caso de
dúvidas os alunos podem entrar
contato pelo número (19) 3412 1122
ou (19) 98721-0073 (whatsapp).

O diretor acadêmico do Cotip,
Marcos Bertanha, disse que a com-
petição será dividida em três fases,
com a 1ª delas avaliando os critéri-
os de originalidade, mecânica e
design de cada carrinho. Na 2ª
fase, será avaliado o desempenho
das equipes após três descidas no

Os interessados, que devem estar regularmente matriculados
no Ensino Médio, podem montar equipes com até três pessoas
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mesmo circuito. Os 16 melhores
colocados no ranking passam para
a última fase, quando a disputa
acontecerá por meio de duelos di-
retos entre os oponentes. “Para
garantir a segurança dos partici-
pantes, o regulamento prevê algu-
mas especificações técnicas que se-

rão obrigatórias, com o carrinho
devendo ter uma altura mínima
de 7 cm entre o chão e o chassi do
veículo, sistema mecânico de frei-
os e carrinho pilotado por apenas
uma pessoa”, frisou Bertanha.

NECESSÁRIO - Para parti-
cipar é necessário que os integran-

tes do grupo que forem correr pro-
videnciem calças compridas, cami-
sa de manga comprida ou jaqueta,
joelheira, cotoveleira e capacete.
Além disso os estudantes devem
trazer também qualquer ferra-
menta que seja necessária para
eventuais consertos ou reparos.

RRRRRECURSOSECURSOSECURSOSECURSOSECURSOS

Trevisan Jr. quer inventário
de equipamentos da Simap

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) requisitou a relação de to-
dos os equipamentos que foram
recebidos pela Simap (Secretaria de
Infraestrutura e Meio Ambiente),
incluindo bens móveis e imóveis,
adquiridos durante o período atu-
al de gestão. A solicitação integra
o requerimento nº 566/2024,
aprovado na 28ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (13). De
acordo com Trevisan Jr., o objeti-
vo é assegurar que os recursos
públicos destinados à Simap sejam
devidamente geridos e aplicados
em prol do interesse coletivo.

Ele solicita que seja especifica-
do cada item, quantidade, descri-
ção e valor estimado; localização dos
equipamentos; se estão em opera-
ção, armazenados ou em manuten-
ção. Caso estejam em uso, fornecer
detalhes sobre aplicação e utilidade.
Quer detalhes também sobre a mão
de obra associada aos equipamen-
tos; esclarecimento detalhado sobre
os valores totais investidos na aqui-
sição dos equipamentos e gastos em
manutenção. No requerimento, o
vereador ainda solicita cópia de to-
das as notas fiscais relacionadas à
aquisição dos equipamentos.

CCCCCURSOSURSOSURSOSURSOSURSOS

Semdettur prorroga inscrições e faz plantão para cadastrar candidatos
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), reabriu as inscrições
para os cursos profissionalizan-
tes gratuitos de edição de áudio
e vídeo para mídias sociais e
alongamento de unhas. As ins-
crições podem ser feitas até que
sejam preenchidas as vagas re-
manescentes. Hoje (15) haverá
plantão presencial no Térreo 1 do
Centro Cívico para ajudar os
candidatos que tiverem interes-
se nos cursos a fazer a inscrição.

As especializações são gratui-
tas e todo o material é fornecido
aos alunos, exceto o vale-trans-
porte, que o custo fica por conta
do participante. As aulas aconte-
cem no Senac (Serviço Nacional
de Aprendizagem Comercial) Pi-
racicaba, que fica na Rua Santa
Cruz, 1148, Bairro Alto. A previsão

é de que os cursos se iniciem no
fim do mês e no início de junho.

Para o curso de edição de
áudio e vídeo para mídias soci-
ais, a idade mínima para parti-
cipação é de 16 anos. As aulas
acontecem no período noturno,
das 18h30 às 22h30, às quartas-
feiras, com 24 horas ao todo para
concluir o curso. Há 25 vagas
disponíveis para a especialização.

Já a especialização em alon-
gamento de unhas tem duração
total de 36h e é preciso uma idade
mínima de 18 anos para partici-
par. As aulas acontecem no perío-
do da tarde, das 13h30 às 17h30,
às segundas e quartas-feiras. Há
também 25 vagas para o curso.

INSCRIÇÕES - Os candi-
datos podem fazer a inscrição
preenchendo o formulário pela
internet (https://forms.gle/
mRGJTK qAtHnM6ScX9). Ao
preencher o formulário, os can-

didatos precisam anexar cópias
do RG, CPF, comprovante de
endereço atualizado e histórico
escolar. As inscrições realizadas
sem toda a documentação exi-
gida serão desclassificadas.

Para quem deseja fazer a ins-
crição presencialmente, o plantão
será realizado entre as 8h30 e 16h
de amanhã, quarta-feira, 15/05,
no Centro de Apoio ao Trabalha-
dor (CAT). O candidato precisa
comparecer no atendimento do
Centro Cívico, no Térreo 1, com
cópias dos documentos solicita-
dos para a inscrição. O endereço
é Rua Antônio Corrêa Barbosa,
2233, bairro Chácara Nazaré.

É permitida somente uma
inscrição por CPF – caso o candi-
dato faça mais de uma inscrição,
será considerada somente a últi-
ma. A Semdettur entrará em con-
tato com os candidatos que con-
seguirem a vaga para realizar a

matrícula, e se reserva ao direito
de adiar ou cancelar o curso caso
não tenha inscritos suficientes.

QUEM PODE SE CANDI-
DATAR - Para os dois cursos,
podem se inscrever candidatos
com o ensino fundamental com-
pleto (8ª série/9º ano) e que resi-
dem em Piracicaba (obrigatório).
Há prioridade nas vagas para
quem está desempregado e para
os autônomos ou Microempre-
endedores Individuais (MEI).

Quem já foi contemplado
com cursos de qualificação ofere-
cidos pela Semdettur depois de
2021, e os que são empregados
com ou sem registro em carteira,
aposentados e beneficiários do
INSS ficarão em um cadastro de
reserva caso as vagas sejam atin-
gidas pelo grupo prioritário. A
convocação é feita pela Semdettur
atendendo as exigências da priori-
dade e por ordem de inscrição.
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Fussp recebe quase 1,5 tonelada
de mantimentos de festival

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) rece-
beu no último dia 7, 1.440kg de
mantimentos arrecadados no
festival Pira na Ipa. Os itens fo-
ram entregues na sede do Banco
de Alimentos, na presença da
presidente do Fussp, Andréa Al-
meida. O evento, realizado pela
Piracerva (Associação das Cerve-
jarias da Região de Piracicaba)
com apoio da Prefeitura, por meio
da Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural), tinha entrada
gratuita, com sugestão de doa-
ção de um mantimento não pere-
cível. A programação do Festival
de Cerveja Artesanal aconteceu
nos dias 3 e 4 de maio e contou
com o show do cantor Supla e da
banda Punks de Boutique.

Entre os itens arrecadados,
estão: farinha de trigo, fubá, mo-
lho de tomate, arroz e feijão. Todos
os mantimentos serão destinados
ao Banco de Alimentos de Piraci-
caba, que envia alimentos a pesso-
as em situação de vulnerabilidade,
cadastradas no CadÚnico (Cadas-
tro Único para Programas Sociais).

Para Andréa Almeida, o re-
sultado das doações é surpreen-
dente. “Esperávamos receber uma

Andréa Almeida, presidente do Fundo Social de Solidariedade
de Piracicaba (Fussp) , recebe representantes da Piracerva, na
presença de Carlos Beltrame, secretário da Ação Cultural (Semac)
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quantidade significativa de man-
timentos, afinal, o festival Pira na
Ipa foi um sucesso. Mas ter a di-
mensão real desta arrecadação é
muito emocionante e gratifican-
te, com a certeza de que esses ali-
mentos serão destinados às pes-
soas que mais precisam”, disse.

De acordo com Lucas Rome-
ro, presidente da Piracerva, o pro-
pósito da Associação é ser instru-
mento de interação entre os tra-
balhos das cervejarias piracicaba-
nas. “Tivemos a honra de presti-
giar mais de 44 cervejas de 11 di-
ferentes cervejarias piracicabanas,
desfrutando de muita gastrono-
mia e musicalidade. Assim, cele-
bramos a cultura cervejeira local e
contribuímos para o Banco de Ali-
mentos de Piracicaba”, destacou.

Segundo Mariana Piacentini,
diretora de comunicação e even-
tos na Piracerva, o grupo sempre
se mobiliza para promover festas
de cunho solidário. “São nestes
momentos que podemos unir a
diversão e a solidariedade. Cada
quilo de alimento somado faz uma
grande diferença na arrecada-
ção. Ficamos orgulhosos do nos-
so público, que se prontificou a
ajudar o próximo”, ressaltou.

Ao fazer uso da Tribuna, du-
rante a 28ª Reunião Ordinária, o
vereador Paulo Camolesi (PSB)
mostrou vídeo de um córrego na
avenida Francisco Luiz Razera,
no bairro Chicó, que segundo in-
formações obtidas pelo parlamen-
tar recebe descarte irregular de
esgoto. Durante visita ao local o
vereador entrou em contato com
a Empresa Águas do Mirante, que
tomará as devidas providências
para sanar o problema o mais

CCCCCHICÓHICÓHICÓHICÓHICÓ

Camolesi aponta a preocupação
com descarte irregular de esgoto

rápido possível. Ele disse também
que ficou impressionado com a
natureza, segundo o ele a água
do córrego parece óleo queimado
e quando chega no ribeirão do
Parque Primeiro de maio, está
limpa. “O que impressiona é como
a natureza é pródiga, esse rio pas-
sa em uma várzea que tem taboa
e capim fino. Ela filtra toda a su-
jeira e a água desce limpa. É in-
crível como a natureza é fantás-
tica”, disse o parlamentar.
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Hyundai lança campanha de
conscientização e segurança
Competição pausa suas corridas em maio e traz reflexões e conteúdos
para os motoristas do dia a dia, em conjunto com a Hyundai

A Hyundai Motor Brasil lan-
ça hoje sua campanha especial para
o Maio Amarelo, com dicas de cons-
cientização e segurança no trânsi-
to, oferecidas pelos pilotos da Copa
Hyundai HB20. As novas peças es-
tarão presentes nas principais pla-
taformas digitais, como Instagram,
YouTube, Facebook e TikTok.

No primeiro vídeo, que estreia
hoje, a piloto Thaline Chicoski traz
informações básicas de segurança
referentes aos limites de velocida-
de, uso dos cintos e claro, a neces-
sidade de se evitar o consumo de
bebidas alcoólicas e medicamentos
fortes quando ao volante. No se-
gundo conteúdo, o piloto Bruno
Massa oferece alternativas para
que o próprio motorista realize
uma revisão básica do veículo, em
itens como pneus, faróis, lanternas
e setas. Já no terceiro e último ví-
deo da série, os pilotos dividem di-
cas práticas de direção defensiva e
postura do motorista ao dirigir.

O dia escolhido para o lan-
çamento da campanha não foi
por acaso, segunda (13), come-
morou-se o Dia do Automóvel no
Brasil, data que também abre a
semana mais relevante para
ações voltadas ao Maio Amarelo.

A campanha vem em linha com
a visão global da Hyundai de “Pro-
gresso para a Humanidade”. Sob
esta diretriz, a marca atua como
agente transformador não apenas
para o avanço das soluções de mo-
bilidade no mundo, mas também
para a evolução da sociedade como
um todo, promovendo o respeito nas
ruas e um trânsito mais seguro.

Os vídeos da campanha po-
dem ser conferidos, junto a outros
conteúdos especiais da marca, nos
perfis da Hyundai no Instagram
(@hyundaibr), no Facebook
(facebook.com/hyundaibr), no
Tik Tok (@hyundaibr) e no You-
tube (youtube.com/hyundaibr). 

Divulgação

Sobre a Hyundai Motor Brasil/
Hyundai Motor Central & South Americas

A Hyundai Motor Brasil
está presente no país desde
2012, quando inaugurou sua
fábrica em Piracicaba (SP).
Com 3,2 mil colaboradores, é
responsável pela fabricação e
comercialização da linha de
veículos compactos HB20 e do
SUV compacto Creta. Recen-
temente, passou a coordenar
desde a importação até a dis-
tribuição final do portfólio com-

pleto de veículos da marca no
Brasil. Também, gerencia a pro-
dução nacional de veículos da
marca fabricados pelo Grupo
CAOA em Anápolis (GO). A partir
do Brasil, a Hyundai administra
as operações comerciais para
a região das Américas Central e
do Sul, exportando para países
vizinhos como Argentina, Colôm-
bia, Paraguai e Uruguai. Para
saber mais sobre a Hyundai e

seus produtos no Brasil,
acesse www.hyundai.com.br.
Acompanhe também o dia a
dia da marca nas redes soci-
ais: Facebook (www.facebook.
com/hyundaibr), Instagram
(www.instagram.com/hyundai-
br), LinkedIn (www.linkedin.
com/company/hyundai-motor-
brasil), TikTok (www.tiktok.com/
@hyundaibr) e no YouTube
(www.youtube.com/hyundaibr).

Sobre a Hyundai Motor Company
Fundada em 1967, a Hyun-

dai Motor Company está pre-
sente em mais de 200 países
com cerca de 120 mil funcio-
nários dedicados a enfrentar os
desafios de mobilidade em
todo o mundo. Com base na
visão da marca “Progresso
para a Humanidade”, a Hyun-
dai Motor está acelerando sua
transformação em um prove-

dor de soluções de mobilidade
inteligente. A empresa investe em
tecnologias avançadas, como
robótica e Mobilidade Aérea Avan-
çada (AAM) para trazer soluções
revolucionárias, enquanto busca
por inovação aberta para desen-
volver futuros serviços de mobili-
dade. À procura de um futuro
sustentável para o mundo, a
Hyundai continuará empregando

seus esforços para introduzir
veículos de emissão zero equi-
pados com a mais alta tecno-
logia em eletrificação, lideran-
do a indústria de células de
combustível de hidrogênio.
Mais informações sobre a
Hyundai Motor e seus produtos
podem ser encontradas em:
http://worldwide.hyundai.com
ou http://globalpr.hyundai.com.

As Unidades de Saúde da
Família (USF) Artemis 1 e 2, USF
Tupi e Unidade Básica de Saúde
(UBS) Cecap – antigo Crab – já
começaram a passar por refor-
mas gerais. A ação faz parte do
pacote de obras realizado pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
das Secretarias de Saúde (SMS) e
Obras (Semozel) e que está dividi-
do em três etapas para reformar
11 unidades de saúde até o final
deste ano com investimento total
de R$ 3,11 milhões. Além destas
quatro, outras duas também já co-
meçaram a ser reformadas: USF
Mário Dedini 2 e USF Santa Fé.

Conforme edital, a USF Tupi
vai passar por reforma geral, con-
templando nova instalação de es-
goto e drenagem; construção de
novos sanitários, novo telhado
metálico e muro de divisa; apli-
cação de impermeabilização nas
paredes para sanar os problemas
de deslocamento do reboco.

Nas USFs Artemis 1 e 2, as
obras contemplam troca dos pi-
sos, esquadrias, pintura geral in-
terna e externa, adaptação do
layout interno, além da constru-
ção de abrigo de lixo, muro de ar-
rimo no fundo da unidade e novo
prédio para abrigar a farmácia.

Já na UBS Cecap, além da re-
forma geral, a unidade vai receber
troca de cobertura, pintura inter-
na e externa e remodelação do sis-

OOOOOBRASBRASBRASBRASBRAS

Prefeitura inicia reforma em mais 4 unidades de saúde
Divulgação

USF Tupi está recebendo obras na arte externa

tema de dados. Durante o período
de reforma, alguns atendimentos
terão sua realização pontualmente
alterada para evitar eventuais pre-
juízos à população. “Sabemos que
as obras podem trazer algumas
mudanças na organização dos
atendimentos, mas serão por pou-
co tempo. Pedimos a compreensão
da população uma vez que essas
obras são extremamente necessá-

rias para um melhor atendimento
à população e, também, garantir
um bom ambiente de trabalho aos
servidores”, apontou Augusto Mu-
zilli Júnior, secretário de Saúde.

Com ordem de serviço já assi-
nadas, nas próximas semanas, a
Prefeitura vai começar as obras nas
seguintes unidades: USF Algodo-
al, USF Eldorado 2, USF Kobayat
Libano, UBS Jardim Planalto e

USF Monte Líbano II. A Prefeitura
tem licitação aberta para a etapa
IV de reformas de unidades de saú-
de por meio do edital de concor-
rência nº 07/24 para obras na USF
e Farmácia do Cecap e da USF Ja-
raguá I e, também da etapa VI pelo
edital 15/24 para obras na USF Jar-
dim Vitória, e das Unidades Bási-
cas de Saúde (UBS) Jardim Espla-
nada e Vila Cristina (antigo Crab).
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Cidade sedia 12º Treinamento
Preparatório para Operação
Objetivo é capacitar os municípios para atuarem preventivamente frente aos problemas
de estiagem e formar brigadas para combate a incêndios em cobertura vegetal

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Coordenadoria Mu-
nicipal de Proteção e Defesa Ci-
vil, participa do 12º Treinamento
Preparatório para Operação São
Paulo Sem Fogo, abrangendo os
27 municípios da região de Cam-
pinas. O evento começou ontem
(14) e segue hoje (15), na Funda-
ção Municipal de Ensino de Pira-
cicaba (Fumep). A Defesa Civil de
Piracicaba foi representada pelo
coordenador, Odair Mello.

Promovido pela Coordena-
doria de Proteção e Defesa Civil
do Estado de São Paulo, em par-
ceria com seus representantes
regionais, com a Defesa Civil de
Piracicaba e o 16º Grupamento
de Bombeiros de Piracicaba, o
evento tem o objetivo do capaci-
tar os municípios para atuarem
preventivamente frente aos pro-
blemas de estiagem e formar bri-
gadas municipais para combate a
incêndios em cobertura vegetal.

O treinamento conta com ins-
truções técnicas referentes aos te-
mas: Plano de Contingência e Pre-
visão Meteorológica, Estratégias e
Objetivos da Comunicação Social e
Campanha São Paulo Sempre Aler-
ta, Incêndios Florestais e a Fauna
Silvestre, Saúde Pública no período

Divulgação/CCS

O evento reuniu representantes de 27 municípios da região de Campinas

de Estiagem e Regras de Seguran-
ça em deslocamento no terreno.

Já a parte prática, consiste em
um treinamento de campo minis-
trado pelo Corpo de Bombeiros,
organizado em Bases com técnicas
de combate direto (fogo e abafado-
res), técnicas de combate indireto
(abertura de aceiros) e exposição
de materiais básicos para uma equi-
pe de combate a incêndio florestal.

Ao término do treinamento, os
municípios receberão um kit estia-
gem para auxiliar no combate a
incêndios florestais. Os participan-
tes desta oficina serão os futuros
divulgadores do Sistema Estadual
de Proteção e Defesa Civil em suas
comunidades e contribuirão sobre
maneira para a prevenção de ris-
cos e para a resposta a desastres.

Segundo a Coordenaoria de

Proteção e Defesa Civil do Estado
de São Paulo, ações como o trei-
namento, contribuíram para a re-
dução recorde de incêndios flores-
tais em 2023 em todo o estado de
São Paulo. Segundo dados do ór-
gão, a área total atingida por in-
cêndios florestais foi de 1.030 hec-
tares, que se comparado ao mes-
mo período de 2022 apresentou
uma redução em torno de 86%.

Empresas e entidades gover-
namentais e sociais que compro-
varem o desenvolvimento de ini-
ciativas de inclusão de pessoas
com deficiência poderão ser con-
templadas com o Selo de Respon-
sabilidade Social Empresa Inclu-
siva. A premiação foi aprovada,
em discussão única, pela Câma-
ra Municipal de Piracicaba du-
rante a 28ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (13), através
do projeto de decreto legislativo
nº 57/2023, de autoria do vere-
ador André Bandeira (PSDB).

A premiação a essas práticas
empresariais inclusivas será en-
tregue em reunião solene. A jus-
tificativa é que o selo vai estimu-
lar a promoção da igualdade, di-
versidade e inclusão das pessoas
com deficiência nas diversas or-
ganizações do município e tam-
bém sensibilizar o setor empresa-
rial a respeito da responsabilida-
de social e do impacto positivo na
vida das pessoas com deficiência.

Serão consideradas atitudes
de inclusão: a contratação de pes-
soas com deficiência; a adaptação
de infraestrutura e ambientes de
trabalho; o desenvolvimento de
programas de capacitação; a cria-
ção de comissões internas volta-
das para a promoção da inclusão;
campanhas de conscientização
para combater preconceitos e es-
tigmas; criação de parcerias para
ampliar as oportunidades de ca-

pacitação e empregabilidade; ava-
liação periódica das políticas de
inclusão e a realização de eventos
internos de conscientização.

OUTRAS PROPOSITU-
RAS – Na 28ª Reunião Ordiná-
ria, também foi aprovado o PDL
nº 7/2024, de autoria do verea-
dor Cássio Luiz Barbosa (PL), o
Cássio Fala Pira, que concede Tí-
tulo de Cidadão Piracicabano ao
músico Benedito de Souza Antô-
nio. Os vereadores ainda aprova-
ram o projeto de resolução nº 3/
2024, de autoria da Mesa Dire-
tora, que denomina de “Carlos
Gomes da Silva - Capitão Gomes
-” a Sala de Reuniões do Gabi-
nete da Presidência da Câmara.

Ao todo, foram votados pelo
Plenário 12 requerimentos, dentre
os quais dois em regime de urgên-
cia. O 552/2024, de autoria da Co-
missão de Finanças e Orçamento
da Casa, convoca as autoridades
municipais e convida a sociedade
civil para audiência pública de de-
monstração e avaliação do cum-
primento das metas fiscais do pri-
meiro quadrimestre do exercício fi-
nanceiro de 2024, para o dia 29 de
maio, às 14h, no Plenário da Casa.

Os vereadores ainda apro-
varam duas moções de aplausos
e, em segunda discussão, um
projeto de lei de denominação de
espaços públicos e três projetos
de instituição de datas no calen-
dário de eventos do município.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Selo vai premiar
organizações que
promovem a inclusão
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Bebel faz mobilização para
tentar barrar PEC que corta
R$ 10 bilhões da educação
A PEC  está na pauta da Comissão de Constituição Justiça e Redação
da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo desta quarta (15)

GGGGGRADUAÇÃORADUAÇÃORADUAÇÃORADUAÇÃORADUAÇÃO

Faculdade Pecege: inscrições
para os Processos Gerenciais

A Faculdade Pecege está com
as inscrições abertas para o curso
Superior de Tecnologia em Proces-
sos Gerencias, para início no segun-
do semestre de 2024. O ingresso
pode ser realizado por meio de Pro-
va de Vestibular, Nota do Enem ou
Segunda Graduação. Já para a se-
gunda fase, o candidato deverá
passar por uma entrevista presen-
cial (em caráter eliminatório), na
sede do Pecege, para avaliação de
perfil e potencial profissional.

O processo seletivo para ingres-
so na Faculdade Pecege destina-se
a candidatos que concluíram o en-
sino médio ou, ainda, àqueles que
estão cursando o último período,
desde que até a data da matrícula
comprovem a certificação necessá-
ria. O curso Superior em Processos
Gerencias tem duração de dois
anos, e é oferecido na modalidade
presencial na sede do Pecege, de
segunda a sexta, das 19h às 23h.

INGRESSO - Para o vestibu-
lar, a prova será realizada presen-
cialmente na sede da Faculdade Pe-
cege, tendo por base conceitos e co-
nhecimentos próprios do ensino
médio, especificamente nas disci-

A segunda presidente a da
Apeoesp, a deputada estadual pi-
racicabana Professora Bebel (PT),
está mobilizando professores, es-
tudantes, pais de alunos e lideran-
ças de movimentos sociais para
tentar barrar a aprovação da PEC
09/2023, do governador do Esta-
do de São Paulo, Tarcísio de Frei-
tas, que reduz de 30% para 25%
os recursos da Secretaria Estadu-
al da Educação, o que representa
um corte de pelo menos R$ 10 bi-
lhões anuais. A PEC  está na pau-
ta de votação da Comissão de
Constituição Justiça e Redação da
Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo desta quarta
(15), marcada para as 13 horas.

Como forma de mostrar o
quanto é prejudicial para a educa-
ção paulista esta PEC, ao longo das
últimas semas, a Professora Bebel
deu parecer contrário à propositu-
ra de quase 150 páginas, que foi
lida em mais de 11 horas de traba-
lho. “Esse parecer é um rico mate-
rial elaborado pelo nosso mandato
popular que traz argumentos con-
sistentes com dados, pesquisas,
gráficos e informações que demons-
tram que ainda temos muito o que
fazer pela educação do estado de
São Paulo. Definitivamente não
está sobrando dinheiro como ale-
ga o governador Tarcísio. Portan-
to, esse material mostra de forma
clara os prejuízos que a aprovação
desta PEC provocará corte de re-
cursos na educação pública do nos-
so Estado, desde o ensino funda-
mental até a pós-graduação”, des-
taca a deputada piracicabana.

A Professora Bebel ressalta

Processo seletivo iniciou-se em abril, com
ingresso previsto para agosto próximo

Divulgação

plinas de Matemática e Redação,
com duração de três horas. Para
ingressar com a nota do Enem, o
candidato será classificado pelo
total de pontos obtidos, conforme
o curso escolhido. *Além da nota
mínima, o candidato não pode ter
obtido nota 0 (zero) na Redação.

Para o ingresso por meio
da Segunda Graduação, o can-
didato deverá encaminhar o
Histórico Escolar da primeira
graduação para análise, no ato
da inscrição, e trazer os docu-
mentos na data agendada para
a realização da entrevista.

As inscrições devem ser feitas
exclusivamente pela internet, por
meio do site https://faculdade.
pecege.com/processo-seletivo/, me-
diante pagamento de R$ 50 (cin-
quenta reais) referente a taxa de
inscrição. Mais informações por
meio do Atendimento Acadêmico
+55 (19) 2660-3366 de segunda a
sexta-feira, das 8h às 23h, pelo e-
mail: infosfaculdade@pecege.com
ou presencialmente na sede do
Pecege, situado a Rua Cezira Gi-
ovanoni Moretti, 580 - Santa
Rosa (Parque Tecnológico).

Divulgação

A deputada Professora Bebel, durante debates da PEC 09 em sessão da
Comissão de Constituição, Justiça e Redação da Assembleia Legislativa

que a luta contra o corte de re-
cursos da educação não é à toa,
mas porque faltam verbas para a
área, tanto que muitas escolas
não têm estrutura adequada e ou
precisam de reformas e o gover-
no estadual não destina recursos
os recursos necessários, assim
como o governador não fez nenhu-
ma proposta salarial aos professo-
res, apesar de a data-base da cate-
goria ser em primeiro de março.

O governador, de acordo com
a Professora Bebel, sempre alega
falta de recursos e não cumpre o
piso nacional do magistério, en-

quanto isso propõe cortar recursos
da educação. “Esse corte de recur-
sos da educação é uma clara de-
monstração de que esse governo
não quer a melhoria da escola pú-
blica, aonde estudam os filhos e fi-
lhas da classe trabalhadora. É con-
tra isso que estamos lutando e mo-
bilizando a sociedade paulista”, diz.

Para Bebel, a situação da edu-
cação é grave e pode piorar de acor-
do com a Professora Bebel, caso seja
aprovada a PEC que reduz o per-
centual de recursos na área educa-
cional. De acordo a parlamentar, a
aprovação desta PEC representa

um corte de R$ 10 bilhões anuais
do orçamento destinado à educa-
ção. “O Estado de São Paulo tam-
bém perdeu R$ 3,6 bilhões relati-
vos ao VAAR (Valor-Aluno-Ano-
Resultado), previsto no FUNDEB
para Estados e Municípios, que re-
duzem desigualdades educacio-
nais, pelo descaso com que a edu-
cação pública vem sendo tratada
no Estado há anos, e também per-
deu mais R$ 3 bilhões do salário
educação, conforme interpretação
do STF. Isso significa R$ 16,6 bi-
lhões a menos, recurso que muito
faltará para a educação”, conclui.

AAAAAPOSENTPOSENTPOSENTPOSENTPOSENTADOSADOSADOSADOSADOS

13º Encontro superou as expectativas
Dario Banzato

Antonio dos Santos Martins de Oliveira, Carmem Carlet, José Osmir Bertazzoni,
Augusto Lopes Pino, William DeLima, José Valdir Sgrigneiro e Antonio Carlos Schiavon

Durante toda sexta-feira
(10), cerca de 300 pessoas parti-
ciparam do 13º Encontro de
Aposentados e Pensionistas da
Prefeitura de Piracicaba, no Sin-
dicato dos Metalúrgicos. O even-
to teve como mestre de cerimô-
nia, o diretor do Sindicato dos
Trabalhadores Municipais de Pi-
racicaba e Região, William De-
Lima que conduziu todo evento.

A programação se iniciou com
o saboroso café da manhã seguido
com os exercícios de macro ginás-
tica, comandado pela professora de
educação física, Janine Diório.

O evento contou com a pre-
sença das autoridades: o presi-
dente do Sindicato dos Munici-
pais, José Valdir Sgrigneiro, o
diretor e advogado do Sindica-
to José Osmir Bertazzoni e o pre-
sidente do Ipasp (Instituto de
Previdência e Assistência Social
dos Funcionários Municipais de
Piracicaba), Antonio Carlos
Schiavon. Presentes também o
servidor aposentado da saúde e
médico do Centro Clínico do
Sindicato, Vilson Dornelles.

O almoço foi servido pelo
Buffet Bellato’s, contando com
um saboroso churrasco acompa-
nhado de maionese, farofa fria e
de saladas verdes e coloridas.
Para sobremesa, o famoso bolo
com sorvete. E bebidas inclusas,
refrigerante, cerveja e água.

Após, foi a hora do famoso
bingo do 13º Encontrão contan-
do com quatro rodadas de bingo
e extras, cantado pelo servidor

aposentado, Paulo Spolidoro,
além dos sorteios de prêmios. “Foi
mais uma edição que superou as
nossas expectativas. Ao lado dos
nossos aposentados pudemos
proporcionar a eles um dia dife-
rente, de alegria com atrações que
agradaram a todos. Só temos que
agradecê-los pela presença e o
carinho”, comemorou o presiden-
te da ASAPP, Augusto Pino.

No palco do 13º Encontrão,
a cantora Thelma Sturion e ban-
da embalou os participantes com
sua magnífica apresentação.

A diretoria da Asapp agra-
deceu aos apoiadores do evento
que foram: o Correspondente
Bancário Pimenta e Medina, Si-
credi, Sindiótica e Sindicato dos
Trabalhadores Municipais de Pi-
racicaba e Região. E a valiosa co-
laboração da diretoria do Sindi-
cato: Samantha Maniero, Marce-
la Lima, Elisangela Camilli, Re-
nata Perazoli e da funcionária,
Maria Aparecida Viana Defácio.

Durante todo o evento o Ca-
nal SOL 520 Servidores OnLine
esteve presente captando ima-

gens e entrevistas dos participan-
tes pelas lentes de Edmari DeLi-
ma e do fotógrafo do Sindicato
dos Municipais, Dario Banzato
e a jornalista, Marília Ferreira.

A diretoria da Asapp que é
composta pelo presidente, Augus-
to Lopes Pino; pelo tesoureiro,
Luiz Benedito Dell’abio; pelo se-
cretário, Antonio dos Santos Mar-
tins de Oliveira e pela coordena-
dora do “Asapp Viva Melhor”,
Carmem Carlet, agradeceram
grandemente a presença dos apo-
sentados, pensionistas e familiares.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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5ª Mostra Cultural Paradas pro
Sucesso será de hoje a dia 31
A mostra tem 47 trabalhos de estudantes de escolas estaduais e
municipais de Piracicaba e começa hoje no Shopping Piracicaba

De hoje (15) a 31 de maio,
acontece a 5ª Mostra Cultural
Paradas pro Sucesso, no Shopping
Piracicaba. A realização da 5ª edi-
ção da mostra é por uma parceria
inédita do Shopping Piracicaba
com o projeto antitabagista Para-
das Pro Sucesso. A exposição con-
ta com 47 trabalhos de estudan-
tes dos ensinos fundamental e
médio de escolas municipais e es-
taduais de Piracicaba, que fica-
rão distribuídos em 10 totens, no
Piso L1 do Shopping Piracicaba.

“A mostra é uma seleção dos
trabalhos de 2023. São trabalhos
belíssimos dos alunos, que foram
escolhidos pela Comissão Orga-
nizadora do Concurso. As pesso-
as vão poder interagir, fazer fo-
tos para divulgar e incentivar
amigos, familiares na questão do
antitabagismo”, destaca a cardio-
logista e idealizadora do Paradas
pro Sucesso, Juliana Previttali.
“Essa interação através das fotos,
além de incentivar as pessoas a
pararem de fumar, divulga a cam-
panha para que os jovens não ini-
ciem no tabagismo”, completa.

Participam da exposição, alu-
nos das seguintes escolas: E.E. Dr.

Alfredo Cardoso, E.E. Prof. Anto-
nio de Mello Cotrim, E.E. Dr. Jorge
Coury, E.M. Prof. Thales Castanho
de Andrade, M.D.A. Manoel Dias
de Almeida, E.E. Barão do Rio
Branco, E.E. Hélio Nehring, E.E.
Prof. José Romão, E.M. Prof. Má-
rio Chorilli, E.E. Prof. Affonso José
Fioravanti, E.E. João Guidotti,
E.M. Prof. Manoel Rodrigues Lou-
renço, E.E. Sud Mennucci, E.E.
Prof. Benedito Dutra Teixeira, E.E.
Prof. José de Mello Moraes, E.E.
Pedro Moraes Cavalcante, E.E.
Prof. Manassés Ephrain Pereira,
E.E. Paulo Luiz Valério, E.E. Dom
Eduardo Milad Roaik, E.E. Prof.
Mellita Lobenwein Brasiliense e
E.E. Dom Eduardo Milad Koaik.

A data escolhida para encer-
ramento da mostra dos traba-
lhos de conscientização sobre os
malefícios do tabagismo, 31 de
maio, destaca Juliana Previtalli,
é pela importância mundial des-
se dia. “É um dia superimpor-
tante para a nossa causa, que é o
Dia Internacional de Combate ao
Tabagismo. É uma data que a
Organização Mundial da Saúde
explora, divulga isso no mundo
inteiro”, afirma a cardiologista.

Serão 47 trabalhos de estudantes de Piracicaba
na 5ª Mostra Cultural Paradas pro Sucesso
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Para Karina Morato Queiroz, Executiva de Cyber Segurança
e Fundadora do Teckids, a informação é o melhor
caminho para o combate aos riscos da Internet

Divulgação
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Internet e os riscos para
crianças e adolescentes

A Internet facilitou as intera-
ções sociais, o processo de comuni-
cação e o acesso instantâneo a uma
gama de informações. Navegar na
Internet multiplicou as oportuni-
dade de aprendizado e conexão.
Todavia, concomitante a esse ce-
nário de inclusão digital, riscos
também surgiram, principalmente
os que envolvem as crianças e os
adolescentes. "No mundo cada vez
mais conectado onde um terço dos
usuários da Internet é criança, a
inocência da infância e da adoles-
cência é frequentemente confron-
tada com uma série de perigos on-
line que podem alterar drastica-
mente suas vidas em um piscar
de olhos", explica Karina Morato
Queiroz, Executiva de Cibersegu-
rança e Fundadora do Teckids.

Os riscos são diversos, desde
a exposição de dados pessoais, o
cyberbullying, os chamados "de-
safios perigosos" (que envolvem
asfixia e sufocamento, por exem-
plo), as ameaças de revelação de
informações íntimas, as práticas
invasivas de abuso sexual e uso
de imagens produzidas e compar-
tilhadas entre adultos e crianças.
O tempo de permanência nave-
gando nas plataformas e nos
apps de comunicação instantânea
aliados à falta de maturidade e
discernimento dos internautas
nessa faixa etária potencializa-
ram as ameaças de segurança ci-
bernética, lista a executiva.

ALICIAMENTO - De acor-
do com Karina, as possibilidades
de comunicação e interação são
variadas e facilitam práticas como
o "sexting" que é o compartilha-
mento de mensagens com teor se-
xual. Além de ser uma ação preju-
dicial para a formação da criança e
do adolescente, as consequências
do "Sexting" podem ser devasta-
doras como o vazamento proposi-
tal ou acidental do conteúdo. Há
também o risco da "Sextorsão", em
que as vítimas de "nudes" - ima-
gens com teor erótico - comparti-
lhados são coagidas a ceder às exi-
gências dos criminosos sob a ame-
aça de exposição pública, perpetu-
ando um ciclo de abuso e medo.

Problemas não se residem so-
mente na esfera sexual, uma práti-
ca comum feita por pessoas mal-
intencionadas é o aliciamento digi-
tal, que é uma aproximação com o

objetivo de recrutar, conectar com
a criança, para que execute ações
de interesse do aliciador. Por fim,
Karina cita outros problemas críti-
cos como o acesso às propagandas
maliciosas e a violência explícita que
cada vez mais se torna realista com
o uso de Inteligência Artificial (IA).

O PAPEL DA COLETIVI-
DADE, PAIS E EDUCADORES
E A IMPORTÂNCIA DA IN-
FORMAÇÃO - Karina traz um
dado interessante sobre pesquisa
realizada pelo Centro Regional de
Estudos para o Desenvolvimento
da Sociedade da Informação
(cetic.br). A TIC Kids Online 2022
mostrou que cerca de 32% das cri-
anças brasileiras de 11 a 17 anos
buscam apoio emocional na Inter-
net, seja pelas redes sociais ou mes-
mo no WhatsApp. Segundo a exe-
cutiva, isso acontece porque a In-
ternet, além do apelo fascinante,
cria uma falsa sensação de porto
seguro, sem críticas e de grande
influência. Além da questão da con-
fiabilidade que internet propicia,
Karina relata o uso inadequado dos
dispositivos e ambientes digitais. A
maioria das redes sociais, como o
Instagram, permite a criação de
perfil somente a partir dos 13 anos
de idade. Inclusive tramita no Se-
nado Federal o Projeto de Lei
2.628/2022 que proíbe a criação de
contas em redes sociais por meno-
res de 12 anos. Assim como o uso
de tela não é recomendado para
crianças antes dos 2 anos de acor-
do com a orientação da Sociedade
Brasileira de Pediatria (SBP). Na
prática, ambas questões acabam,
em muitos lares, não ocorrendo,
até pela própria desinformação
dos responsáveis. As crianças co-
meçam usar as redes sociais mais
cedo e muitos pais usam a tela co-
mo uma espécie de "babá digital".

Assim, Karina orienta que a
informação é o melhor caminho
para combater os riscos que a In-
ternet oferece. "É nossa respon-
sabilidade individual e coletiva ga-
rantir o uso da Internet com se-
gurança, seja criando vínculos e
participando de imersões de edu-
cação a respeito, como cobrando a
implantação de políticas e proces-
sos que garantam os direitos das
crianças e dos adolescentes onli-
ne e offline. A educação sobre o
assunto é o primeiro passo".

Acontece no dia 25 de
maio, das 8h30 às 17h30, Cy-
ber NexGen, evento promovi-
do pela Teckids - instituição
pioneira na educação em
proteção online - em parce-
ria com o Pecege e que trata-
rá de segurança digital para
crianças e adolescentes. O
evento é direcionado também
a pais, tutores e toda comu-
nidade interessada no tema.
O Cyber NexGen ocorre na
sede do Pecege e trará na
programação Oficinas de Cy-
ber Segurança e Tecnologia
para as famílias, rodas de

INTERNET

Evento aborda a proteção das
crianças e dos adolescentes

conversa, apoio parental, Es-
tação "Família Segura" - con-
figuração de segurança no
celular e aplicativos, além de
jogos, sorteios, palestras e
presença de Food Trucks. O
evento ocorrerá de maneira
presencial,  mas também
contará com atividades onli-
ne, como jogos e palestras.
O Pecege se localiza na Rua
Cezira Giovanoni Moretti, 580,
Bairro Santa Rosa, Piracica-
ba, SP. Mais informações e
inscrições podem ser aces-
sadas pelo link www.teckids.
com.br/cybernexgen2024.
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Edu Adas faz palestra
sobre comunicação
de alto impacto

CCCCCHUVHUVHUVHUVHUVASASASASAS

Lula reafirma o compromisso pela
reconstrução do Rio Grande do Sul
Junto com 38 ministros, presidente faz balanço do que já foi realizado para
mitigar os danos causados pela chuva no estado e define próximos passos

O presidente da República,
Luiz Inácio Lula da Silva, convo-
cou reunião extraordinária com
todos os 38 ministros e ministras
nesta segunda-feira, 13 de maio,
para discutir as medidas adotadas
pelo Governo Federal em resposta
às fortes chuvas que atingiram o
estado do Rio Grande do Sul.

“Teremos mais um anúncio
para as concessões de benefícios das
pessoas físicas, depois o que nós
vamos continuar fazendo, recupe-
ração de estrada, questão de ener-
gia, telecomunicações, saúde, edu-
cação, portos, aeroportos, é uma
infinidade de problemas que a
gente vai ter que cuidar e que não
é uma coisa de curto prazo, é uma
coisa de médio, eu diria até qua-
se longo prazo”, iniciou Lula.

Mais cedo nesta segunda-fei-
ra, o Governo Federal anunciou
a suspensão por três anos da dí-
vida que o Rio Grande do Sul tem
com a União, liberando R$ 11 bi-
lhões para um fundo para a re-
construção do estado. Além dis-
so, R$ 12 bilhões referentes a ju-
ros do estoque total da dívida se-
rão perdoados. “Recuperar aquele
estado vai ser difícil, mas é um
compromisso nosso de deixar o Rio
Grande do Sul como era antes da
chuva”, sublinhou o presidente.

As medidas agora apresen-
tadas somam-se aos R$ 50,9 bi-
lhões que haviam sido destina-
dos — entre antecipação de pro-
gramas sociais e liberação de cré-
dito para o RS — e aos R$ 12,1
bilhões liberados por Medida Pro-
visória para diversos órgãos fede-
rais executarem ações necessárias
no atendimento aos municípios.

De acordo com Lula, o pla-
neta vive tempos difíceis porque
“a questão climática é mais séria
do que muita gente tenta acredi-
tar que é”. O presidente ainda
pontuou: “o mundo está passan-
do por um processo de transfor-
mação que somente nós, seres
humanos, seríamos capazes de
controlar se tivermos capacida-
de, competência, sabedoria para
nos comportarmos de acordo com
aquilo que a ciência nos ensina”.

O presidente reforçou o com-
promisso do Brasil em colaborar
para frear o aumento da tempera-
tura global. “Não podemos deixar
o planeta Terra ter um aquecimen-
to acima de 1,5ºC. Isso é um com-
promisso. Para isso, nós temos
que cuidar da energia, nós temos
que cuidar da floresta, temos que
cuidar da água”, acrescentou.

BALANÇO — Segundo a
atualização da Defesa Civil, às
19h desta segunda-feira, 450
municípios estão afetados pelos
efeitos das chuvas. São 77,4 mil
pessoas em abrigos, 538 mil pes-
soas desalojadas e 2,12 milhões
de pessoas afetadas. O número
de mortes chegou a 147, com 127
registros de desaparecidos. O
trabalho integrado das Forças
de Segurança federal, estadual,
municipal e de voluntários resul-
tou em 76,4 mil salvamentos de
pessoas e 10,8 mil animais.

Durante a terça e quarta-feira
não são esperadas precipitações
expressivas no estado (a precipita-
ção estará localizada entre Santa
Catarina e Paraná), mas devem
continuar as baixas temperaturas.

Entre quinta-feira (16) e sexta-fei-
ra (17) estão previstas novas preci-
pitações na porção norte do Rio
Grande do Sul, em princípio, com
volumes inferiores aos registrados
no último final de semana, mas ain-
da significativos. Após isso, as pre-
cipitações devem novamente dimi-
nuir (ou cessar), até os primeiros
dias da próxima semana, quan-
do, novamente, existe chance de
chuva, ainda a ser confirmada.

PLANOS APROVADOS
— O Ministério da Integração e De-
senvolvimento Regional (MIDR)
avaliou e aprovou 194 planos de
trabalho para resposta, restabele-
cimento e reconstrução das locali-
dades afetadas pelas fortes chu-
vas no estado. Com efeito, R$ 157
milhões serão repassados pelo
Governo Federal para as ações
de Defesa Civil. Outros 93 pla-
nos de trabalho estão em análise,
somando mais R$ 72,9 milhões
solicitados pelos municípios.

SATÉLITE — A Polícia Fe-
deral oferece acesso gratuito a ima-
gens de satélite de alta resolução
para regiões em estado de calami-
dade no Rio Grande do Sul. A ideia
é auxiliar órgãos públicos na res-
posta a desastres naturais, como
inundações e deslizamentos de ter-
ra. A ação ocorre por meio do Pro-
grama Brasil Mais, do Ministério
da Justiça e Segurança Pública.
Todos os municípios gaúchos po-
dem solicitar acesso, mas os que
decretaram calamidade terão pri-
oridade. Os órgãos estaduais tam-
bém podem solicitar adesão. Para
solicitar o acesso, os órgãos públi-
cos devem enviar e-mail do gabi-
nete da maior autoridade da insti-
tuição, por exemplo, do prefeito ou
do gabinete do prefeito. O e-mail
deve ser enviado para o endereço
eletrônico brasilmais@pf.gov.br.
Na mensagem, é necessário forne-
cer informações básicas, como
nome, sigla e endereço da institui-
ção; nome, cargo e e-mail da au-
toridade e dos pontos focais e a
lista de usuários para acesso.

FRONTEIRAS — A Agên-
cia Nacional de Transportes Ter-
restres (ANTT) tem se somado
aos esforços para facilitar os flu-
xos de pessoas e de bens de ori-
gem e destino para o Rio Grande
do Sul. A interlocução com os
países fronteiriços tem permitido
atuar imediatamente na adequa-
ção de regras aplicáveis ao trans-
porte de cargas e de passageiros.
Como resultado, a entrada no país
de veículos com donativos recebe
tratamento prioritário. Além dis-
so, a Argentina suspendeu a exi-
gência de licença especial para
veículos zero quilômetro e o Uru-
guai flexibilizou pontos de ingres-
so e saída de seu território.

VOOS COMERCIAIS —
Os primeiros voos extras da ma-
lha aérea emergencial para o Rio
Grande do Sul começaram a che-
gar no interior do estado. Desde
sábado, Gol, Latam e Azul ope-
ram com voos para Passo Fun-
do, Santo ngelo e Caxias do Sul.
Nesta segunda, os voos seguiram
para Passo Fundo, Santa Maria,
Uruguaiana e Caxias. A malha
aérea faz parte do plano de 116
voos semanais nesta primeira fase
do plano de aviação emergencial
na região, sendo 88 no Rio Grande

do Sul e 28 em Santa Catarina. A
definição foi resultado de uma for-
ça-tarefa que reúne Ministério de
Portos e Aeroportos, Anac, ABR,
Infraero, Abear e companhias aé-
reas. O Aeroporto Salgado Filho,
em Porto Alegre, segue interdita-
do por tempo indeterminado.

CRÉDITO RURAL — Os
municípios do Rio Grande do Sul
atingidos por enchentes, alaga-
mentos, enxurradas, desliza-
mentos ou inundações estão au-
torizados a renegociar operações
de crédito rural. A decisão foi to-
mada pelo Conselho Monetário
Nacional, em sessão extraordi-
nária em 10 de maio. A Resolu-
ção CMN Nº 5.132, que autoriza
a renegociação, foi publicada
nesta segunda-feira, 13 de maio,
no Diário Oficial da União. A nor-
ma vale para parcelas de empre-
endimentos em municípios com
decretação de situação de emer-
gência ou de estado de calamida-
de pública no período de 30 de abril
a 20 de maio de 2024. Segundo a
Resolução, as instituições finan-
ceiras estão autorizadas a prorro-
gar de forma automática para 15
de agosto de 2024 o vencimento
de parcelas de crédito rural com
vencimento de 1º de maio de
2024 a 14 de agosto de 2024.

1,6 MIL ATENDIMEN-
TOS — A Força Nacional do Sis-
tema Único de Saúde (SUS) rea-
lizou, em uma semana, 1.629
atendimentos às vítimas das en-
chentes no Rio Grande do Sul.
As consultas ocorreram entre 5
e 12 de maio, com 1.034 regis-
tros apenas no Hospital de Cam-
panha em Canoas. O aumento no
número de atendimentos se deve
à chegada de mais profissionais
e maior estrutura com apoio do
Ministério da Saúde. Houve ain-
da 22 atendimentos psicossoci-
ais, 25 remoções aéreas, 548 con-
sultas volantes e 57 encaminha-
mentos para outras unidades de
saúde. Três novos hospitais de
campanha serão montados em
Porto Alegre, São Leopoldo e em
um terceiro município a definir.

SAÚDE MENTAL — O Mi-
nistério da Saúde elabora um pla-
no para atendimento de saúde men-
tal no Rio Grande do Sul. O docu-
mento, que vai balizar a assistência,
terá três eixos: um focado na popu-
lação; outro nos trabalhadores que
estão atuando na tragédia; e o ter-
ceiro com diretrizes para os gesto-
res do estado e dos municípios.

IMUNIZAÇÃO — Até quin-
ta-feira (16), o Programa Nacio-
nal de Imunização enviará 600
doses de imunoglobulina, 1.140
frascos de soro, 416 mil doses de
hepatite A, raiva, pólio e influen-
za, e 134 mil doses de Covid. Estão
previstas para a próxima semana
1,1 milhões de doses de rotina.
Além disso, serão doadas 695 cai-
xas de absorventes higiênicos, to-
talizando 333 mil tiras de absor-
ventes entregues, além de 6.888
pacotes de lenços umedecidos.

DOAÇÃO — A Agência Bra-
sileira de Cooperação (ABC), do
Ministério das Relações Exterio-
res (MRE), está gerenciando ofer-
tas de Estados e organismos in-
ternacionais de auxílio humani-
tário às vítimas das inundações
no Rio Grande do Sul. A cidade

de Canoas (RS) recebeu, no do-
mingo (12), a primeira parte da
doação feita pela ONG norte-ame-
ricana Samaritan’s Purse, com-
posta por 10 estações de purifica-
ção de água com capacidade de
400 mil litros por hora, seus ma-
teriais e componentes, e outros
bens emergenciais. Os equipamen-
tos fornecem água potável para até
100 mil pessoas. Também no do-
mingo, a Chancelaria de Taiwan
divulgou que o Escritório Econô-
mico e Cultural em Taipe (TECO)
fez doação de 50 mil dólares
americanos ao Rio Grande do
Sul, como ajuda humanitária.

MIL HORAS DE VOO —
Desde o início das operações de so-
corro à população atingida pelas
fortes chuvas e enchentes no Rio
Grande do Sul já foram realizadas
mais de mil horas de voo. A infor-
mação foi divulgada durante a 9ª
reunião da Sala de Situação, coor-
denada pelo ministro da Casa Ci-
vil, Rui Costa, nesta segunda-fei-
ra (13). O trabalho das equipes fe-
derais no estado segue sob a coor-
denação do comando militar do
Sul. Segundo a totalização desta
segunda-feira, as ações realizadas
pelos militares de Exército, Mari-
nha e Aeronáutica já resultaram
no resgate de 68 mil pessoas e
de dez mil animais domésticos.

TURISMO — Uma portaria
publicada em edição extra do Diá-
rio Oficial da União facilita condi-
ções de financiamentos por meio
do Fundo Geral de Turismo (Novo
Fungetur) a empreendedores turís-
ticos afetados pelas chuvas no Rio
Grande do Sul. As regras do texto,
que oficializa um aporte de R$ 100
milhões do Fungetur ao estado, se
aplicam a novas operações e àque-
las já contratadas, envolvendo
medidas como a suspensão, por
até seis meses, do pagamento pelo
crédito. No caso da realização de
obras, o texto amplia de 240 para
246 meses o prazo de amortiza-
ção, além de elevar de 60 para 66
meses o prazo de carência. Já
quanto à aquisição de equipa-
mentos, a amortização foi au-
mentada de 120 para 126 meses,
e a carência, de 48 para 54 meses.

DÍVIDA SUSPENSA – O
Governo Federal anunciou nesta se-
gunda-feira a suspensão por três
anos da dívida que o Rio Grande
do Sul tem com a União, liberando
R$ 11 bilhões para um fundo para
a reconstrução do estado. Além
disso, R$ 12 bilhões referentes a
juros do estoque total da dívida
serão perdoados. As medidas es-
tão dispostas em projeto de lei
complementar encaminhado ao
Congresso Nacional pelo presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva.

Ainda nesta segunda-feira, o
ministro Jader Filho (Cidades)
anunciou medidas de apoio à po-
pulação gaúcha que paga financi-
amento de imóveis por meio do
Minha Casa, Minha Vida (MCMV)
ou do Pró-Cotista — utilizando re-
cursos provenientes do FGTS.
Agora as famílias podem solicitar
a suspensão das cobranças à Cai-
xa. O titular da pasta informou
que elas podem optar por uma
pausa de até seis meses no paga-
mento dos financiamentos. Para
solicitar a suspensão, basta ligar
para o número 0800 104 0104.

Ricardo Stuckert/PR

Presidente Lula abriu reunião ministerial para apresentar novas medidas de auxílio

Sócio fundador da SOAP Bra-
sil e Portugal, especialista em co-
municação estratégica e mentor de
executivos, palestrantes e startups,
Edu Adas estará em Piracicaba, no
próximo dia 28, às 18h, para falar
sobre Comunicação de Alto Impac-
to para Empresários e Lideranças.
Promovida pela Trinova Hub de
Comunicação em parceria com o
Simespi (Sindicato das Indústrias
Metalúrgicas, Mecânicas, de Ma-
terial Elétrico, Eletrônico, Siderúr-
gicas e Fundições de Piracicaba,
Saltinho e Rio das Pedras), a pales-
tra é alusiva ao Dia da Indústria,
comemorado em 25 de maio.

Autor de vários livros, Edu
Adas compartilha seus insights e
capacita pessoas a alcançarem
sua melhor versão como comu-
nicadoras por meio de palestras,
workshops e mentorias. “É um
profissional experiente e talentoso
que se dedica a ajudar as pessoas
a se comunicarem de forma mais
eficaz. Sua paixão pela comunica-
ção, aliada à sua criatividade e ex-
pertise, o tornam um recurso va-
lioso para qualquer empresa ou
profissional que busca aprimorar
suas habilidades de comunicação
e alcançar seus objetivos”, afir-
ma Cristiane Teixeira, CEO da
Trinova Hub de Comunicação.

Graduado em engenharia de
produção, Edu Adas fundou a
SOAP, em 2003, tornando-se pio-
neiro na criação do mercado de

Edu Adas é pioneiro na criação do mercado
de apresentações profissionais

Divulgação

apresentações profissionais no Bra-
sil e na Europa. Em março passa-
do, lançou o livro A Engenharia da
Comunicação, pela Amazon, em
formato de e-book. A obra, que
estará disponível para todos os
participantes da palestra que
acontecerá em Piracicaba, abor-
da como autoconhecimento, em-
preendedorismo pessoal, comuni-
cação e marketing se conectam.

O presidente do Simespi, Eri-
ck Gomes, destaca que o desen-
volvimento da comunicação deve
estar entre as prioridades dos
empresários, gestores e profissi-
onais que buscam a excelência
naquilo que fazem e no aprimo-
ramento de suas relações corpo-
rativas e pessoais. “A palestra do
Edu Adas, em comemoração ao
Dia da Indústria, tem justamente
esse propósito: entregar às associ-
adas e à comunidade em geral um
conteúdo absolutamente indis-
pensável para os dias de hoje”.

SERVIÇO
Comunicação de Alto Im-
pacto para Empresários e
Lideranças. Palestra com
Edu Adas, 28/05, às 18h,
no audi tór io  do Simespi
(rua Samuel Neves, 1601,
Bairro dos Alemães). Ins-
c r i ções  no  l i n k  h t t ps : / /
www.sympla.com.br/evento/
palestra-comunicacao-de-
alto-impacto-para-empresarios
-e-l iderancas/2424199



A12
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 15 de maio de 2024

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA C C C C CASASASASASAAAAA

Controle das infecções hospitalares
ganha cada vez mais relevância
Santa Casa implantou SCIH há 32 anos para promover o combate e o controle das infecções no ambiente hospitalar, tornando-se modelo de gestão

Regulamentado no Brasil em
1983, o controle de infecções hos-
pitalares ganha cada vez mais es-
paço e relevância no cenário da saú-
de do Brasil e do mundo. Tanto
que, 15 anos depois da regulamen-
tação, o Ministério da Saúde de-
terminou, em 1998, que todo hos-
pital brasileiro deveria criar uma
Comissão de Controle de Infecção
Hospitalar (CCIH) para imple-
mentar ações preconizadas pelo
Programa de Controle de Infec-
ções Hospitalares (PCIH), com
vistas à redução da incidência e
gravidade do problema. Dez anos
mais tarde, o 15 de maio foi incor-
porado ao Calendário da Saúde
como o Dia Nacional do Controle
das Infecções Hospitalares, insti-
tuído pela Lei 11.723, de 2008.

“A prevenção das infecções
não depende somente da atuação
da CCIH, mas principalmente dos
profissionais que estão na ponta,
cuidando dos pacientes”, disse o
médico Hamilton Bonilha de Mo-
raes, coordenador do SCIH- Ser-
viço de Controle de Infecção Hos-
pitalar da Santa Casa de Piraci-
caba desde o ano de 1992.  Ele
lembra que, quando chegou ao

Hospital, a CCIH já existia por
exigência da Anvisa - Agência
Nacional de Vigilância Sanitária.

Bonilha considera que os me-
lhores resultados são alcançados
mediante o trabalho em equipe,
processo que passa pela gestão
hospitalar para que a Instituição
possa oferecer suporte, orienta-
ções a funcionários e pacientes e
implementação de novos proces-
sos que aumentam a segurança e
reduzem as taxas de infecção. “É
exatamente o que temos feito nos
32 anos em que o SCIH foi im-
plantado na Santa Casa de Pira-
cicaba, sempre com total apoio da
Mesa Administrativa”, revela Bo-
nilha ao citar a sensibilidade dos
provedores Joaquim Mário Pires
Ferreira (in memorian), João Or-
lando Pavão, Adilson Zampieri e
Alexandre Valvano Neto. “Eles
souberam reconhecer a relevância
do serviço e acolhê-lo como fun-
damental à saúde”, justificou.

Bonilha ressalta que o tema
“infecção hospitalar” só ganhou
relevância no Brasil depois da mor-
te de Tancredo Neves, em 1985.
Ele conta que, em países em de-
senvolvimento, 10 em cada 100

pessoas hospitalizadas se expõem
ao quadro de infecções hospitala-
res, segundo a Organização Mun-
dial da Saúde (OMS). “Essa é uma
realidade que exige prevenção e
controle por meio de avaliações
contínuas e implementação de me-
lhorias da qualidade do atendi-
mento – o que nem sempre é sim-
ples”, considera o infectologista.

Ele revela que os quadros
mais comuns de infecção hospi-
talar ocorrem por meio de pneu-
monias, infecções urinárias e con-
tágios atrelados ao uso de dispo-
sitivos, como os cateteres. “O
nome técnico da infecção hospi-
talar é IRA- infecção relacionada
à assistência à saúde, pois esses
problemas podem surgir em hos-
pitais, centros cirúrgicos ambu-
latoriais, postos ou instituições de
cuidados de longa permanência,
elevando o tempo e o custo da in-
ternação hospitalar, bem como o
risco de morte”, explicou Bonilha.

Ele revela que, quando assu-
miu a coordenação do SCIH, em
1992, apenas a Santa Casa rece-
bia pacientes com AIDS, mesmo
diante do preconceito que havia
com relação à doença e das difi-

Divulgação

O Serviço de Controle de Infecções Hospitalares da Santa Casa de Piracicaba está,
há 32 anos, sob o comando do médico infectologista Hamilton Bonilha de Moraes

culdades de tratamento. Posteri-
ormente, em 2009, a Santa Casa
teve papel fundamental junto à
rede pública de saúde ao provi-
denciar leitos adicionais para en-
frentar a epidemia de influenza/
H1N1, conhecida como gripe suí-
na. Mais recentemente, o hospi-
tal se deparou com a pandemia

do Covid-19 no período de 2020
ao final de 2022 e, novamente,
estruturou o atendimento de for-
ma excepcional, disponibilizando
leitos de UTI e de enfermaria para
assistência aos pacientes com a
doença; sendo inclusive, referên-
cia para populações mais vulnerá-
veis, como crianças e gestantes.

“A Santa Casa sempre teve
um protagonismo muito grande
com relação ao esforço coletivo or-
ganizado para o enfrentamento de
todas essas doenças, o que revela
a grande importância da Institui-
ção e de seu Serviço de Controle
de Infecção Hospitalar para Pira-
cicaba e região”, considerou.

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SRA. PALMYRA ZANATTA AS-
SARISSE faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 92 anos,
filha dos finados Sr. Antonio Za-
natta e da Sr. Julia Zanatta, era
viúva do Sr. Egydio Assarisse;
deixa os filhos: Olga Assarice;
Ademir Aparecido Assarisse;
Ezair Assarice, falecido; Valdo-
mira Assarice; Antonio Jesus
Assarice: Nelson Santo Assari-
ce; Maria Angelica Assarice;
Neide Assarice; Egydio Claudi-
nei Assarice; Andre Assarice e
Jose Moacir Assarice. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 14h00 do
Velório do Cemitério Municipal
da cidade de Charqueada –
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. THEREZINHA LOPES DA
SILVA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 71 anos, filha dos
finados Sr. João Lopes da Silva

e da Sra. Virginia de Moraes.
Deixa irmãs, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ANGELA DE MAT-
TOS faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 61 anos, filha dos
finados Sr. Antonio Benedicto de
Mattos e da Sra. Christina Be-
llato de Mattos; deixa os filhos:
Ana Lucia Alvarenga, casada
com o Sr. Jorge Antonio Cacho-
eira Henrique dos Santos; Ana
Paula Alvarenga Costa, casada
com o Sr. Wilian Santos Costa
e Paulo Cesar Alvarenga, casa-
do com a Sra. Katia Ramos de
Souza. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. O velório
será realizado hoje das 08h00
às 13h45 na sala “Diamante”
do Velório do Crematório Memo-

rial Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 14h00
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA SRA. WILMA RE-
GINA RIGO LUCAS faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 79
anos, filha dos finados Sr. Bap-
tista Rigo e da Sra. Catharina
Chitolina Rigo, era viúva do Sr.
Lazaro Armando Lucas; deixa os
filhos: Andre Christiano Rigo Lu-
cas e Renando Jose Rigo Lucas,
casado com a Sra.  Marcia Santi-
ni. Deixa netos, bisneto, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h30 do Ve-
lório da Saudade, sala “01”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CATARINA APARECIDA
BELFANTE faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 63 anos
de idade. Era filha do Sr. Waldo-
miro Belfante, falecido e da Sra.
Iracema Maschietto Belfante.
Deixa a filha: Ingrid Belfante de
Oliveira. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 15:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal da Vila Rezende
– Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO PEDRO CEZARINO fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 71 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Ce-
lia Maria de Mori Cezarino. Era
filho do Sr. Frederico João Ceza-
rino e da Sra. Leonildes Gomes
Cezarino, falecidos. Deixou os
filhos: Thiago Felipe Cezarino;
Fernando Henrique Cezarino;
Thais Fernanda Cezarino Pinci-
nato casada com Leandro Pinci-
nato; Ana Leticia Cezarino. Deixa
ainda netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem às:1600 horas,
saindo a urna mortuária do Veló-
rio do Memorial Metropolitano de
Piracicaba Sala - Safira, seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA CICERA SILVA SAN-
TOS faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba aos 47 anos
de idade e era casada com o Sr.
Josemilton Joaquim dos San-
tos. Era filha do Sr. Antonio Ro-
que de Oliveira e da Sra. Maria
do Carmo Silva de Oliveira. Dei-
xou os filhos: Nathalia Tatiane
Oliveira da Silva casada com
Marcelo Crivelari de Pontes; Je-
ferson Roberto Oliveira da Silva
casado com Cintia. Deixa ainda
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 13:30 horas, sain-

do a urna mortuária do Velório
Municipal de Vila Rezende –
Sala 02, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. BEATRIZ MARTINS SAN-
TOS faleceu ontem na de cida-
de de Piracicaba, aos 92 anos
de idade e era viúva do Sr. Jose
de Almeida Santos. Era filha do
Sr. Antônio Martins e da Sra. Deo-
linda Frazao, falecidos. Deixa os
filhos: Roberto Damiano, faleci-
do, Mario Damiano,. Deixa o neto:
Giovani Damiano. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as 17:00
horas, no Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO BATISTA BUENO fa-
leceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 75 anos de idade e
era casado com a Sra. Maria
Helena de Carvalho Bueno. Era
filho do Sr. Gervásio Franco da
Silveira Bueno e da Sra. Fran-
cisca de Arruda Bueno, faleci-
dos. Deixa os filhos: Nádia He-
lena Bueno Lima casada com
Robson Santos Lima, Rodolfo
Bueno, Marcia Aparecida de
Carvalho. Deixa demais paren-
tes e amigos. O velório ocorrerá
hoje no Memorial Metropolitano

de Piracicaba – Sala Esmeral-
da e em seguida haverá Ceri-
mônia de Homenagens Póstu-
mas no Salão Nobre do mesmo
local. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CECÍLIA FERNANDES LO-
PES faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 89 anos de
idade e era viúva do Sr. Aguinal-
do Gonçalves Lopes. Era filha
do Sr. José Fernandes Filho e
da Sra. Rosaria Sorbello Fer-
nandes, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Claudio Gonçalves Lopes
casado com Inaia Lopes, Ro-
berto Gonçalves Lopes, faleci-
do, Nelson Gonçalves Lopes,
falecido, Rosana Gonçalves
Lopes Camargo casada com
Pedro Camargo, Suzana Gon-
çalves Lopes Santos casada
com Francisco Carlos Santos,
Aguinaldo Gonçalves Lopes
Junior.Deixa netos, bisnetos,
tataranetos, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de São
Paulo e o seu sepultamento
dar-se-á hoje as 10:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório de Campo Grande – São
Paulo, seguindo para  o Cemi-
tério  de Campo Grande – São
Paulo. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Cecan disponibiliza radioterapia
a pacientes vítimas das enchentes
O oncologista Fernando Medina falou sobre a urgência e importância
de oferecer um atendimento rápido e de qualidade para esses pacientes

Diante da tragédia provocada
pelas chuvas e enchentes no Rio
Grande do Sul, o Cecan (Centro do
Câncer da Santa Casa de Piracica-
ba) entrou em contato com a Socie-
dade Brasileira de Radioterapia  para
colocar a estrutura da unidade on-
cológica à disposição, em apoio a
pacientes da região que necessi-
tam dar continuidade ao trata-
mento do câncer com radioterapia.

“O Brasil está se mobilizando
para apoiar essa causa tão triste e
urgente; cada um fazendo o que
está ao seu alcance, a exemplo dos
serviços de oncologia que se mani-
festam por meio da disponibiliza-
ção de Centros de Radioterapia
para Pacientes do Rio Grande do
Sul”, disse o oncologista Fernan-
do Medina, diretor do CECAN.

Segundo ele, ao lado do CE-
CAN nesta iniciativa estão o COC-
Centro de Oncologia Campinas e
os  médicos radioterapeutas Joyce
Gruenwaldt, Antonio Carlos Zuli-
ani, Karina Emy Ishikawa e  Caio

Divulgação

A iniciativa partiu do oncologista Fernando Medina, diretor
do Centro do Câncer da Santa Casa de Piracicaba

Marcelo Jorge. “Como membros
da Sociedade Brasileira de Radio-
terapia e, sobretudo, médicos e ci-
dadãos comprometidos com a nos-
sa sociedade, estamos prontos
para auxiliar no que for possí-
vel, recebendo esses pacientes e
proporcionando-lhes o tratamen-
to necessário”, disse Medina.

O oncologista falou sobre a
urgência e importância de oferecer
um atendimento rápido e de quali-
dade para esses pacientes e agra-
deceu a parceria e apoio da Mesa
Administrativa da Santa Casa de
Piracicaba. Ao justificar o empe-
nho, o provedor Alexandre Valva-
no Neto disse que esse tipo de inici-
ativa sempre pautou a história da
Santa Casa, Instituição filantrópi-
ca que nasceu no seio da sociedade
e a ela se dedica com afinco. “É
um momento difícil, de muita dor
para muitos e, por isso, abraça-
mos essa causa com a perspectiva
de amenizar o sofrimento de al-
gumas pessoas”, disse o provedor.

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 26/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 26/2024,
Processo: 347/2024, que tem por objeto a aquisição de MEDICAMENTOS DE MANDADOS
JUDICIAIS.  As propostas serão acolhidas com início no dia 16/05/2024, às 10:00 horas até
às 08:00 horas do dia 28/05/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00
horas do dia 28/05/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será
realizado em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível
em www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras
e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 14 de maio de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 25/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 25/2024,
Processo: 325/2024, que tem por objeto a contratação de empresa para SERVIÇOS DE MA-
NUTENÇÃO DE EQUIPAMENTOS E UTENSÍLIOS DE COZINHA INDUSTRIAL DA COZINHA
PILOTO.  As propostas serão acolhidas com início no dia 16/05/2024, às 10:00 horas até às
08:00 horas do dia 03/06/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00
horas do dia 03/06/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será
realizado em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível
em www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Com-
pras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19)
3481-9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br
. São Pedro, 14 de maio de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701
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